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tL director general del Instituto Español de 

Emigración ha salido ahora al paso de las 
informaciones relativas a los malos tratos de que 

pueden ser objeto los vendimiadores españoles que 
acuden a cubrir la temporada de trabajo en los 
viñedos franceses. Asegura que la Administración 
española tiene ya a varios empresarios franceses en las 
"listas negras" precisamente por los motivos 
denunciados, (información en la página 5).

ALICAtyTE; Hablan los padres de Justo Bernardo Sansano 
(presunto implicado en el atentado de «Rolando»!

Nom HUD ES
INCIPIZ DE

MAHD A NABF'
...«Pero si ha hecho eso -añade el padre-, que lo fusilen, 

aunque yo llore»

«El siempre me decía que sólo quería hacer todo lo 
posible por los pobres...»

s

El diario "La Verdad" de Murcia, en su edición aiicantina, ha recogido unas declaraciones 
de ios padres de Justo Sansano, uno de ios presuntos implicados en la colocación del 
artefacto explosivo gue ocasionó la matanza en la cafetería "Rolando" de la madrileña calle- 

del Correo. Dichas declaraciones las recogemos hoy en la página cinco.

Otras
memorias

de 
esGándaio

PARIS, 16 (Efe).- 
Br/g/íte Bardoi ha 
comenzado a escribir 
sus memorias a un 
ritmo de tres folios 
diarios. El manuscrito 
podría editarse por 
"Laffont" a fines de 
1975. La actriz ba 

prometido "desnudarse 
y desnudar" 
literalmente a todos los 
persona/es mundanos 
de los últimos veinte 
años.

Brigitte Bardot, que 
acaba de pasar la 
barrera de los 40 años, 
ba manifestado, por 
otra parte, a algunos 
amigos del mundo del 
espectáculo su deseo de 
montar con su 
participación una 
comedia musical tipo 
"Broadway" o una gran 
revista al estilo "Folies 
Bergere".
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Después de Spínoia

«No hay
relación entre

los "cosos
de España y 

Portugal» 
(Eihiardo Hura Tecglen)

esta recogiendo ahora una serie de 
declaraciones formuladas por 
personalidades españolas de ¡a política y 
del Periodismo acerca de la nueva 

situación en la que se encuentra el vecino Portugal, a partir de
la dimisión del general Antonio de Spínoia y del 
mantenimiento en el poder del actual primer ministro, Vasco 
Gonçalves. informe, hoy, en páginas interiores.
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EL RIESGO DE LA SERVICIOS PUBUCOS 
Y CALIDAD DE LA VIDA

AUTENTICIDAD

L
a frase es antigua y redonda: «Quien ■ foS 
cuarenta años no es conservador, es un im
bécil.» Manuel Cantarero del Castillo no es 

un imbécil. Lo tiene demostrado. Es lógico que, 
en el contexto de las acomodaciones fisiosicoló- 
gicas, Manuel Cantarero del Castillo haya, trans- 
formado sus antiguos ímpetus revolucionarios en 
adocenamiento conservador. En efecto, descubrir 
la socialdemocracia a la altura del último tercio 
del siglo XX es algo muy parecido a lo que, con 
malévola ironía, decía de un cierto personaje una 
escritora deslenguada: «Ha descubierto a ios cua
renta y siete años la langosta y las queridas.»

tivistas de la crisis. Juegan los ríos de dólares 
que les llegan con la misma alegría que si estu
vieran corriendo la pólvora. Lo cual a nosotros, 
los españoles, nos resulta muy familiar y diver
tido, aunque sea incomprensible e ' inadsorvible 
para el monolitismo racionalista del liberalismo y 
de su hijo bastardo el marxismo.

En una de sus más recientes entregas retóri
cas, Cantarero dei Castillo trata de situarnos an
te un tosco sofisma Mstoricista: en la actual cri
sis del mundo se plantea la confrontación última 
entre comunismo y liberalismo (o neoliberalismo). 
Ergo: «Pensar que España pueda sustraerse del 
proceso universal actual y de su implicación en 
esta confrontación..,, es absurdo.» Lo cual con
duce a una conclusión Imperativa: Si España no 
se entrega al liberal capitalismo como una don- 
ceHita dúctil y obediente o como una fulana calcu
ladora. España será comunista.

En la radicalidad de la alternativa hay acuerdo 
entre Cantarero del Castillo, Garrigues Walker y 
toda la tropa democratizadora y apresurista. No 
digo que tengan hilo directo con el Club de BH- 
berderg. Pero la coincidencia de actitud es sor
prendente. Será, sin duda, consecuencia de la di
misión de la propia personalidad a la presión 
blanda y envolvente de eso tan impalpable y pe
netrante que la Iglesia denomina, con eufemismo 
trascendente, «los signos de los tiempos».

(De Ismael Medina en “Arriba")

¿Pero es esa sola la alternativa? El capitalismo 
y sus secuaces están convencidos de ello. Se 
muestran muy seguros oe que a los países me
dios y pequeños no les resta otra opción que la 
de ser serviles satélites dei imperialismo sovié
tico o domésticos satélites del imperialismo nor
teamericano. Pues estas son las dos verdades ob
jetivas e irreversibles que en 1974 se respaldan 
tras las apariencias ideológicas de comunismo y 
liberalismo (o neoliberalismo). Cabe imaginar, sin 
embargo, que hay ya en el mundo otro imperia
lismo naciente, pues es ley de vida que no haya 
dos sin tres. Me refiero, por supuesto, a eso 
que desde el plano ideológico denominamos 
maoismo, aunque nadie sepa a ciencia cierta có
mo encuadrarlo desde una posición intelectual y 
critica, y que con pragmatismo político habríamos 
de llamar expansionismo nacionalista chino.

Sin abandonar este criterio practicista, el ob
servador debe apuntar la existencia real de otros 
dos fenómenos de catalización histórica, que in
cluso podrían llegar a encontrarse y producir una 
única fuerza expansionists, aunque parezca para 
dójico. Me refiero, en primer lugar, a lo que plás
ticamente podríamos calificar de petrolarabismo. 
Los árabes y semiárabes productores de petróleo, 
aún sin haberse liberado totalmente de las ama
rras neocolonlalistas del liberalcapitalismo ni de 
las coyunturales y estratégicas del comunismo 
soviético, han organizado en el mundo una consi
derable marimorena. Ellos son los principales ac-
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"Los documentos que puede 
publicar el Sínodo, aunque son 
documentos del magisterio 
—cuando se publican es además 
porque ‘el Papa ’

documentos del 
ejemplo.

Pero tampoco

loe ha aproba- 
el valor de loe 
Concilio, por

se puede decir
que no expresen más que opinio
nes o criterios personales de los 
obispos presentes en el Sínodo. 
Porque ha sido »1 Papa el que 
ha creado esa institución y 
quien convoca el Sínodo y quien 
encarga que nos manifestemos 
sobre un tema determinado. Y 
aunque la decisión final corres
ponde siempre al Romano Pon
tífice y ee él quien puede dar 
valor doctrinal para toda la 
Iglesia a eeoe ‘documentos, la 
misma naturaleza de la institu
ción da a las deliberaciones de 
loe obispos y a sus sugerencias 
un valor especial; ee, común
mente, la opinión o el criterio 
del Episcopado universal legí
timamente representado en el 
Sínodo.

Sería erróneo dar a las aflj> 
madones del Sínodo un valor 
absoluto y definitivo, pero tam
bién sería temerario despreciar
las o querer ver en ellas desvia
ciones doctrinales o pastorales.

Pero lo más interesante del 
Sínodo es que, a la vez que pres
ta al Romano Pontífice elemen
tos indispensables para su go
bierno general en la Iglesia, rcn 
coge las mocione.s del Espíritü 
que se dan en todas partes y 
crea una opinión, u:i clima, en 
la Iglesia universal que puede 
ser uiilísimo para los cristianos.

Porque no son pocos los que, 
presionados por las circunstan
cias locales o nacionales, no aca
ban de darse cuenta del momen
to providencial que está vivien
do la Iglesia, ni aciertan a com
prender orienlaciont's y postu
ras que desde su punto de vista,

excesivamente localista, les pa
recen extrañas, cuando no posi- 
tlvanaente desviadas. Ni pueden 
calibrar suficientemente las exi
gencias que la ciencia y la téc
nica nos presentan y con las que 
están interpelando a la Iglesia.

Así como los documentos con
ciliares fueron la caja de reso
nancia para que las nuevas vías
que estaban suscitando el Es
píritu Santo en la Iglesia ad
quiriesen volumen mundial y 
llegasen sus ecos ' 'a todas la«
partes del mundo, de una ma
nera parecida las deliberacio
nes y los documentos sinodales 
nos ofrecen una visión de con
junto y noe hacen comprender 
mejor la acción del Espíritu so
bre la Iglesia.

Todos estamos de acuerdo, 
por ejemplo, en que la evangeli- 
zación, hoy más necesaria que 
nunca, empieza una nueva épo
ca. Pero todos tenemos una vi
olón "parcial” de lo que esa nue
va era entraña, porque estamos 
condicionados por el entorno 
que nos condiciona

Algunos creen qiv' ' i .•.•unio
nes sinodales son un mal, por
que, de ord i n a r i o, presentan 
cuestiones v problemas que les 
quitan la tranquilidad y la paz. 
Algo parecido a lo que pasó con 
el Concilio que bastantes cris
tianos no han acertado a digerir 
plenamente. No se dan cuenta 
de que es el Espíritu el que lle
va la dirección en esos aconteci
mientos eclesiales y el que ha 
removido las aguas para lla
marnos a todos a la reflexión.

El Sínodo puede ayudarnos a 
todos en la tarea que nos pre
ocupa en estos momentos: como 
presentar, el mensaje cristiano 
al hombre de hoy de tal mane
ra que sea entendido, aceptado 
y encarnado en esa nueva vida 
que ee va imponiendo.”

(El Cardenal Tarancón en 
"Iglesia en Madrid”)

Mientras continúa el coro de voces 
que presagian tiempos difíciles para el 
mundo en general, y en particular el oc
cidental; mientras economistas de re
nombre internacional predicen, como el 
reciente Premio Nobel profesor Von Ha
yek, que las propuestas del presidente 
Ford conducirán a una mayor inflación, 
en España nuestros hombres públicos se 
afanan por conseguir soluciones que va
yan más allá del momento que vivimos. 
Soluciones a^ la crisis, a la inflación que 
nuestros vecinos continentales y aún in
tercontinentales nos han contagiado obli
gadamente.

Estas soluciones se proyectan a corto 
y medio plazo. Las primeras tienden a 
taponar brechas, a contener el ascenso, 
que semeja ser irrenunciable, de los pre
cios. Los . planteamientos de crecimiento 
y desarrollo del pasado —un pasado que 
se sitúa a tan solo doce meses atrás— se 
han visto irremediablemente alterados. 
Los modelos del ayer cercano no sirven 
ya. Las mejoras que la sociedad esperaba 
obtener por un camino hart de aguardar
se ahora por otro. Crecer con los módu- 

con los que entonces se prc- 
ahora y para los próximos 

^os, parece en estos momentos utopía 
malcanzable. Los planteamientos a mo- 
di<^ plazo contem^plan hoy al - pueblo es- 
Papol con otra óptica que no es ya la 
del desarrollo sin límites.

Ante los Principes de España, al inau- 
gurar^en Toledo el primer centro de la 
Seguridad Social pqra enfermos paraplé- 

vicepresidente del Gobierno y 
ministro de Trabajo, don Licinio de la 
Fuente, ha subrayado que <los momen
tos de crisis económicas son los que más 
exigen planteamientos sociales». Pór su 
parte, el ministro de Comercio, don Ne
mesio Fernández-Cuesta, en su discurso 
en « acto de toma de posesión del de- 
tog^o de su Departamento en Barcelona 
ha dicho claram^ente : «(Debemos reavivar 
nuestra economía np para que los empre- 
sanos ganen más, sino para que los es
pañoles vivan mejor.» Y. por último, en 
unas declaraciones conce<Íidas reciente
mente a un semanario económico, el pre- 

la Comisión de Telecomunica
ción del ly Plan de Desarrollo, don San- 
lago Foncillas, ha afirmado que «en una 

crisis como la actual deben mejorar ra
dicalmente los servicios públicos como 
único medio para elevar la calidad de la vida».
j estas afirmaciones tienen, indu
dablemente, un acendrado sentido social. 
Cuando, por imperativos económicos, la 
renta por individuo debe reducir sus 
avances se hace más evidente que nunca 
la necesidad de mejorar aquello que sirve 
para hacer más confortable la vida a la 
generalidad, aquello que beneficia a to
dos los que quieran beneficiarse, aquello 
en que se conjugan el verbo servir y el 
sustantivo comunidad.

Los incrementos de sueldo idealmente 
servirán para enjugar la subida de los 
precios. Con el esfuerzo de todos, en teo
ría al menos, podremos estabilizarnos de 
modo individual en aquellos niveles al
canzados previamente a la crisis. Pero 
las clases que esperaban su paulatina as
censión en la escala del confort, del bien
estar existencial, no tendrán más posibi
lidades que las brindadas por unos servi
cios públicos más eficaces, más comple
tos y mejores. En el sector de transpor
tes, en el de las comunicaciones de todo 
tipo, en el de las obras públicas, en el de 
la asistencia sanitaria; en todas aquellas 
actividades que ostentan las siglas que 
Ies identifican como servicios a prestar 
a la comunidad, sin distinciones, la me
jora, la superación, es el camino más ac
cesible, más adecuado y el que presenta 
también más posibilidades de viabilidad 
para que la calidad de la vida, ese con
cepto, si no nuevo sí renovado, que pre
side ahora nuestros afanes de desarrollo, 
vaya haciéndose más ostensible, más real.

El Estado^ habrá de asumir, por tanto, 
un papel más activo, a modo de empre
sario encargado de elevar el nivel de esa 
calidad existencial. Los vientos soplan, 
necesariamente. la vela intervencionista 
del Gobierno.

(Editorial de "ABC”}

MIERCOLES, 16 DE OCTUBRE DE 1974
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“El PRINCIPE es
nuestra salvación**

M “EL MOVIMIENTO ORGANIZACION 
TIENE QUE DESAPARECER, EL 
MINISTRO SECRETARK> GENERAL, 
UNA FIGURA A EXTINGUIR”.

• “SI NO HACE LA APERTURA, LA 
GENTE DE SU GENERACION 
PERDERA LA CONFIANZA EN EL...”

• “Y SI LO HACE, VA A SER ATACADO 
POR DESLEAL POR MUCHOS 
NOSTALGICOS DEL MOVIMIENTO”

LEON, 16' (Europa Press).— ' El Movimiento-orgahización 
tiene que desaparecer, se convertirá en el conjunto de 
asociaciones interrelacionadas a través de la Secretaría del 
Consejo Nacional del Movimiento, que será una autodisciplina 
creada por las mismas asociaciones", declara don Juan-Manuel 
FanjuI Sedeño, procurador familiar en Cortes por Madrid, al 
"Diario de León".

"El aglutinante —añade el señor FanjuI tras historiar las 
incidencias de su carrera política— tiene que ser la adhesión a los 
principios de la monarquía y a los principios institucionales". Y 
más adelante, sobre el papel del Consejó Nacional, dice; "No me 
desagradaría que fuera una segunda Cámara y que las leyes 
producidas por las Corjes fueran tamizadas, en cuanto a su 
constitucionalidad, por el Consejo Nacional".

"En cuanto al ministro Secretario general —agrega—, es una 
figura a extinguir, el secretario del Consejo Nacional tendrá a sus 
órdenes una instalación burocrática donde estará el registro de 
las asociaciones... las otras estructuras que tiene la Secretaría 
General, como mujer, juventud, deporte y familia, tienen que ir a 
un Ministerio de la Juventud y la familia.’Mientraseso siga en la

Premios nacionoles
de GASTRONOMI

NESTOR LUJAN, PREMIADO POR LA MEJOR 
LABOR PERIODISTICA

MADRID, 16. (Logos).— En el curso de un 
almuerzo celebrado en el Palacio de Congresos y 
exposiciones de Madr-id y presidido por el 
subsecretario del Ministerio de Información y , 
Turismo, Marcelino Oreja Aguirre, en nombre del 
ministro del departamento, se ha dado a conocer la 
concesión de los Premios Nacionales de 
Gastronomía 1974, que se han otorgado de la 
siguiente forma:

—Premio Nacional de Gastronomía al mejor 
cocinero: D. Juan María Arzac, del restaurante 
“Arzac" de San^Sebastián”.

—Premio Nacional de Gastronomía al mejor 
maître D’Hotel: D. Félix Rodríguez, del 
restaurante “Jockey", de Madrid.

El conficto Fasa-Renault 
en Magistratura

VALLADOLID, 16 (Logos).— En la mañana de ayer 
comparecieron en la magistratura de Trabajólos catorce 
enlaces sindicales de FASA-RENAULT sanciopados de 
emnleo y sueldo.

Previamente a la comparecencia la empresa anunció a 
los trabajadores su intención de levantar la sanción de 
sueldo, no la de empleo, propuesta que no fue aceptada 
por los obreros.

El magistrado, tras señalar que no habiá que entrar en 
el" fondo de la cuestión, decidió levantar 1^ sanción de
sueldo.

Dos de los tres abogados defensores y varios 
trabajadores se negaron a firmar el’ acta por estimar que 
no se habian cumplido los preceptos reglamentarios.
MIERCOLES, 16 DE OCTUBRE DE 1974

Fanjúl Sedeño

Secretaría General del Movimiento, colaboraremos a mantener la 
confusión del Movimiento-organización".

"El único problema —prosigue— es la'posible discrepancia que 
ex ista en el concepto de Movim iento. Y es importante de cara a 
las elecciones, pues hay gobernadores civUes que opinan en 
contra de las ideas expuestas por el presidenta del Gobierno. Eso 
puede crear una enorme confusión en las elecciones del 75, pues 
hay gente que sigue pensando que solo se puede hacer lo que 
dice el gobernador".

PROXIMO ALSOCIALISMQ

lA^mismo,. el señor FanjuI, tras indicar que tiene "nostalgias 
falangistas en un sentido muy próximo al socialismo, pero con 
un gran sentido liberal" dice que no entraría en la llamada 
federación falangista, de cuya creación se muestra escéptico. Y 

. señala que faltan por exprimir las posibilidades del sistema legal 
o constitucional español, "atentificar la rapresentatividad que 
está en la Ley Orgánica: nombramiento directo de alcaldes y 
presidentes de diputaciones y como consecuencia, los-111 
representantes de la administración local que haya en las Cortes 
serán representativos. Que hubiera asociaciones de base en 
sindicatos, lo que es indispensable después de las asociaciones 
políticas, entonces sería más representativa la pirámide sindical^ 
y, naturalmente, tendríamos 150 procuradores representativos. 
Si hay asociaciones, resultará que ios 104 procuradores de 
representación familiar responderá más a una realidad que a una 
presión gubernativa. A base d» esto, el Consejo de Reino sería 
también más representativo. Y habríamos llegado a una 
democratización más que aceptable".

En otro lugar de la entrevista, tras opinar que "hay que ir 
hacia una regionalización importante, a dar a las diputaciones 
una mayor amplitud, superar el sistema de las provincias y byscar 
homogeneidades regionales de tipo socioeconómico", el señor 
FanjuI dice que ve como "nada cómoda" la posición del 
Príncipe. "Tal como van las cosas —añade— le va a tocar hacer la 
apertura. Si no lo hace, la gente de su generación perderá la 
esperanza en él, si lo hace, va a ser atacado por desleal por 
muchos nostálgicos del Movimiento. Sin embargo, ha 
demostrado que está dispuesto a arrastrar esas situaciones. El 
príncipe es nuestra salvación".

t

—Premio Nacional de Gastronomía al íTiejor 
libro sobre temas culinarios: a la “guide du 
Ïastronome en Espagne" del Sr. D. Raymond 

lumay, de Paris.
—Premio Nacional a la mejor labor periodística:

D. Néstor Lujan, de Barcelona.
— Premio Especial Nacional de Gastronomía: D. 

José Casamayor, como reconocimiento a su 
dilatada labor profesioal y a su meritorio * 
magisterio, que alcanza a varias promociones de 
grandes jefes de cocina españoles. .

—El jurado que ha concedido estos premios, ha 
estado formado por:

Marqués de Desio, presidente; Conde de los 
AndeSi vicepresidente; D. Victor De la Serna, 
secretario; Dña. Giuliana Arloll de Calvo Sotelo; D. 
,lpsé Ma. Alfaro; D. Antonio Vega de Seoane; D. 
Angel Cáceres; D. Juan Ruiz Santos.

El subsecretario de Información y Turismo al 
final del almuerzo,, agradeció la colaboración de los 
miembros del jurado y felicitó a todos los 
galardonados.

Señaló como la iniciativa de estos premios 
nacionales debe sersrir para ampliar el 
conocimiento de nuestra cocina, divulgar sus 
valores dentro y fuera de España, estimular 
.noblemente la competencia entre los profesionales, 
mejorar la calidad oe los productores y platos, 
atraer al turismo en base a ofertas más tentadoras 
y dar a conocer la riqueza de nuestra variedad 
culinaria entre españoles y extranjeros.

Terminó expresando el decidido propósito de 
colaboración del Ministerio con las diversas 
asociaciones gastronómicas y destacando la 
importancia que debe ocupar la gastronomía en 
cualquier pol ítica de Turismo.

N. de ¡a R.- Don Néstor Lu/án, premio a la me/or 
labor periodística, ha de/ado en nuestras páginas, 
repetidas veces, testimonio de sus saberes 
gastronómicos y de su impecable estilo para 
tratarlos, h'eliciïamos muy cordialmentç a nuestro 
colaborador Néstor Lufán, a la vez que al Jurado 
por la oportuna elección.

LA HERMANDAD NACIONAL 
MONARQUIÇA DEL MAESTRAZGO

Solicita sn 
coDstitucién como
KocigtíóL política

OVIEDO, ('Europa 
Press").- El próximo día 3 de 
noviembre la Hermandad 
Nacional Monárquica del 
Maestrazgo se convertirá ai 
Federación y solicitará su 
constitución como asociación 
política española, según ha 
manifestado el presidente de la 
Junta Nacional de la 
Hermandad, don Ramón 
ForcadeA, en el transcurso de 
un acto celebrado el domingo 
en un hotel de Oviedo, con 
asistencia de unas doscientas 
personas.

En el acto pronunció 
también ufl discurso don 
Lucas María de Oriol y 
Urquijo, miien disertó sobre el 
tema “España sigue en 
activo’’. Manifestó entre otras 
opiniones que las palabras de 
don Carlos Arias Navarro no 
deben interpretarse como 
resignación ante los partidos, 
sino como reto a nuestra 
imaginación para madurar un 
proyecto de convivencia 
asentado en las lealtades a 
nuestro ser nacional.

“El pasado —dijo— no es 
intocable: es respetable, la 
historia no es revisable, pero es 
rectifícable, la vida es una 
continuidad entre el morir o el 
nacer. Nuestro propósito: 
tomar en serio la razon del 
movimiento del 18 de Julio y 
tomar, en serio la tarea de 
Eoner en valor la razón del 

orizonte de ese mismo 18 de 
Julio’’.

Seguidamente, habló don 
■ Joaquín de Juan Medrano, 

presidente de la Junta 
Regional en Asturias de la 
citada Hermandad. Hizo un 
llamamiento ala juventud para 
que se eilcúadre en la 
asociación asturiana.

También intervino en el 
acto el presidente de la Junta 
Regional Cantabra, don José 
Luis Pacheco, Pérez, quien 
señaló que, considerando 
como invariable la doctrina 
tradicionalista, “hemos de

El próximo 
dfa 30 ■

HOMENAJE
A ISIDRO

MADRID, 16 (Logos).- ¿I 
próximo día 30 se celelirará en 
el estadio Santiago Bernabeu, 
un jncuentro-homenaje al qué 
fue jugador del Real Madrid 
Isidro, en el que se enfrentarán 
la selección nacional, dirigida 
por Kubala, y un equipo 
formado por las más 
destacadas figuras extranjeras 
que actúan en clubs españoles, 
el cual será dirigido por el 
«fhrenador españolista, 
Santamaría.

rechazar los partidos políticos, 
bien vengan bajo el nombre de 
asociaciones • cualquier otro 

'Con las que ae les quiera 
designar. Para ello 
emplearemos d contrafuero. 
Las partidos políticos fueron 
la mina y la destrucción de 
nuestra patria’’.

Señaló, ...asimismo, el señor 
Pacheco Pérez que desde que 
se habla de aperturismo, 
asociaciones, libertad de 
expresión, libertad de reunión 
y contraste de pareceres, 
etcétera, “hemos podido 
apreciar que el enemigo actúa 
con más celeridad, 
aumentando sus células, 
reuniones y actos de bandidaje 
y terrorismo. Es como à 
hubiésemos bajado la guardia: 
numerosas personas han sido 
asesinadas, entre ellas el 
presidente del Gobierno 
Carrero Blanco, así como otras 
víctimas de los atentados 
habidos, motivados por una 

. benevolencia que el enemigo 
interpreta como debilidad’’. ।

En el acto, la Hermandad 
rindió un homenaje a don 
Rafael Fernández, fiscal ¡efe 
de la Audiencia Territorial de 
Asturias, que fue nombrado 
miembro de honor de la citada 
Hermandad Nacional 
Monárquica del Maestrazgo.

TELEFONOS 
de 

"ARAGON/expre's" 
y 

"Zaragoza 
Deportiva"

Rogamos que para sus llamadas 
utilicen los siguientes teléfonos

DIRECCION 
Teléfono 23 00 99 

(Dotado de contestador aiitoma 
tico y grabador de mensajes a 
cualquier hora del dfa o de la 
noche).

REDACCION Y 
ADMINISTRACION
Teléfono 21 69 83 

(Centralita con tres líneps)

MAGNIFICO
LOCAL

1.200 «Î.2, en tres plantas, con altura para entre
planta, precio interesante. Venta de particular a 
particular. Situación céntrica. Propio para granr 
des almacenes^Interesados llamar a los tele fonos 
23-86-03 y 23-86-04, horas de comercio.
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media 
—voz^

% DECIR QUE «10 A TIEMPO

H Pide el ministro de Industria

RESPDNSm V
I/ L presidente de la Diputación Provincial 

j| de Zaragoza, el alcalde de la capital y el 
de Calatayud, en la reunión mantenida el 

lunes en Madrid con el subsecretario de 
Obras Públicas (acudieron allí en calidad de 
representantes de las corporaciones locales 
zaragozanas ante las Cortes Español^ps) han 
dejado definitivamente sentada su oposición 
ai trasvase del Ebro-Pirineo Oriental. La 
oposición ha quedado expuesta en una 
forma tan concreta y clara que los medios de 
difusión oficiales y oficiosos, han visto la 
necesidad de recogerla en su verdadera y 
plena magnitud. Hasta ahora,- las 
manifestaciones críticas y de puntualización, 
que, sobre el proyectado trasvase, veían la 
luz en Zaragoza o en cualquier otra localidad 
de la cuenca (tel Ebro, eran recogidas en una 
primera "andanada informativa", por Jos 
medios de difusión no oficiales ni oficiosos, 
y ya está.

A la vista de que la decisión del Gobierno 
sobre el tema está a punto de perfilarse 
(sobre todo a raíz de la referencia del último 
Consejo de Ministros), estos tres 
procuradores de representación corporativa 
se han visto en la imperiosa necesidad de 
puntualizar con toda claridad las 
perspectivas aragonesas (o concretamente 
zaragozanas) sobre el trasvase y sobre los 
malentendidos que ha traído consigo el 
debate acerca de la realización de la obra.

En algu nos med i os se ha llega
do a hacer creer a buena parte del país 
que el Gobierno destina veintisiete mil 
(Billones de pesetas para obras encaminadas 
al aprovechamiento integral de la cuenca del 
río Ebro^ Distingamos este malentendido 
informátivo de una vez: El Gobierno 
destinará siete míMnillones de pesetas a la 
obra d« ejecución del acueducto 
Ebro-Pirineq,; Oriental, según el proypeto y 
veinte mil millones de pesetas, a largo plazo, 
para las obras de infraestructura de riegos en 
la cuenca del Ebro. Algunos, digo, han 
querido hacer creer que todo es uno, 
utilizando la vieja v gastada fórmula de 
sumar-tomates y almendras para que, al 
final, la cuenta arroje un resultado positivo a 
unos intereses conocidos. En fin: que los 
millones se les han hecho huéspedes, y los 
plazos de concesión, también.

Decía antes que nadie se acuerda -por 
ahora- de la crasis económica y financiera. 
Puede que esa crisis no afecte a la obra 
irasvasadora, que sería realizada con 
presupuestos a corto plazo. Pero la pregunta 
surge a continuación: ¿Afectaran las 
moratorias de financiación a unos proyectos 
de regadío concebidos con plazos mas largos, 
y cuya destinataria es la auenca del Ebro, no 
la dej.Pirineo Oriental?

-Los procuradores corporativos han 
puesto el acento ín que la realización del 
trasvase, tal y como está actualmente 
concebido sobre el papel, significaría un 
motivo más de diferencias económicas entre 
las regiones. Han pedido asimismo luz 
clarificadora, para cuantas opiniones 
autorizadas sobre el tema del trasvase han 
llegado a ^(.dos del Ministerio de Obras 
Públicas hasta el momento presente; piden 
que, en definitiva, no se hagan públicas 
solamente aquellas posturas de opinión 
favorables a la obra trasvasadora, sino que se 
escuche a todos y que se sepa lo que todos 
han manifestado al respecto, sin excepciones 
favorecedoras a una tí otra corriente. Lo 
contrario parece que sería una actitud 
parcial con la que los señores Gómez de Las 
Roces, Horno Liria y Galindo Antón no 
están de acuerdo.

SJUDSRIDAD 1=1
BARCELONA, 16 

(Logos).— “Hemos de 
trabajar más, administrar* 
mejor, regularizar nuestro 
consumo a productos 
nacionales, tener mayor 
responsabflidad y mayor 
solidaridad”, ha dicho el 
ministro de Industria, 
señor Santos Blanco, en la 
reunión que presidió ayer 
tarde del consejo 
provincial de empresarios 
de Barcdona. Acompaña
ban al ministro en la 
presidencia, el gobernador 
civil de la provincia; 
delegado provincial de 
Sindicatos; los directores 
generales de Industrias 
Químicas y Textiles y de 
Industrias Siderome- 
talúrgicas y Navales; 
presidente del consejo 
provincial de empresarios 
y delegado provincial de 
Industria.

Abierta la sesión, 
pronunció unas palabras el 
delegado provincial de 
Sindicatos, señor Socías 
Humbert, quien manifestó 
su agradecimiento al 
ministro por su presencia 
en la Casa Sindical para
celebrar la 
continuación 
palabras de 
del ministro 
se abrió 
coloquio.

reunión. A 
y tras unas 
contestación 
de Industria, 
un amplio

Los temas de mayor 
relieve que fueron tratados 
en el coloquio y en las 
intervenciones, fueron los 
relativos a las cuestiones 
que afectan actualmente a 
la pequeñá y mediana 
empresa, los problemas de 
financiación, los créditos y 
los problemas de liquidez, 
así como los de tesorería y 
la reestructuración de 

. diversos sectores.
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MOMENTO DIFICIL

El ministro de 
Industria, tanto en sus 
palabras iniciales, como en 
las que pronunció al final, 
tras analizar los temas 
concretos que fueron 
expuestos en la reunión, 
hizo especial hincapié en 
su deseo de mantener un 
contacto permien te con 
1 os em p r e s a r i o s de 
Barcelo^ “Creo que el 
momento actual de la 
industria española — rijo— 
en íntima relación con la''

del resto de los países de 
nuestra área, es. un 
momento delicado y 
difícil”. Recalcó que, en 
consecuencia, el Gobierno 
ha tenido el propósito, 
ante' esta situación 
mundial, de seguir una 
línea de prudencia en 
nuestro país. Una línea 
orientada a no interrumpir 
el crecimiento, pero 
frenándo en lo posible la 
inflación. La consecución 
de este equilibrio 
—añadií>— es difícil y los 
medios tendentes a ello

suponen sacrificios 
BTiportantes.

Anunció el interés del 
ministerio de Industria eh 
resolver a la mayor 
uigencia posible todo lo 
relativo al plan de 
reestructuración de la 
industria textil lanera y 
finalizó sus palabras 
inástiendo en la necesidad 
de afrontar conjunta
mente, con espíritu 
decidido y solidario, el 
momento actual, con una 
visión a la vez optimista y 
realista del futuro.

RAMON BONI FAZ EN "NUEVO DIARIO

«UN GRUPDSCDLO
¡NSIGNIFICANTE...»

"Ha ideado que lo mejor para desacreditar a 1os hombres 
del 18 de Julio es darles el calificativo de nosta'lgicos"

"Los nostálgicos y retrogrados son precisamente los 
"paleodemócratas que añoran la vuelta al escándalo'

MADRID, 16 (Europa 
Press).- Firmado’por Ramón 
Bonifaz, el periódico “Nuevo 
Diario” publicaba ayer un 
artículo en su página segunda, 
titulado “La nostalgia 
política”, en el que, entre 
otras cosas, dice lo siguiente:

‘‘Un grupúsculo 
insignifícante y demoliberal, 
con el indiscutible mérito de 
que chilla mucho y se hace oir, 
aunque difícilmente

comprender, ha ideado que lo 
mejor para desacreditar a los 
hombres que hicieron posible 
el Estado del 18 de Julio, a los 
que lo hicieron andar y a los. 
que lo consolidaron, es darles 
el calificativo de nostálgicos, 
en su versión de simplones 
enamorados de lo. que ya no 
es. Hay que suponerles

SQfíÁ£Ís.ritej de e, por 
añadidura, aplican esta ilusión 
nostálgica a la inmensa 
mayoría del pueblo español 
aue, en distintas ocasiones y

mediante el sistema mas 
democrático conocido, el 
referendum, ha conformado al 
régimen en todo su proceso 
institucional que culminó en 
1 966 con la unánime 

■ aprobación de la Ley Orgánica
del Estado”.. “Todo esto 
parecen querer olvidarlo los 
que aseguran, sin fundamento 
válido alguno, que es urgente 
averiguar que clase de Estado 
quieren los españoles”.*

Dice después el artículo 
que “hay nostalgia de lo que 
se perdió o de lo que pasó, 
fiero este no puede ser el caso 
de los que creen y confían en 
el Estado de Franco, que sigue 
firme, de pie, aunque los 
enemigos de siempre, los 
eternos^resentidos y los 
tradicionales tontos útiles, lo 
quisieran ver en el pudridero 
de la historia para que, 
entonces si, tuviéramos que 
sentir la nostalgia a todo el 
que crea en el Estado del 1^ 
de Julio es inusto y no puede 
prosperar.

Tras señalar que todo hace 
suponer que los nostálgicos y 
retrogmdos son predsamertíe los 
"paleodemócrátas que añoran 
la vuelta al escándalo del 
retor icismO político 
decimonónico”, finaliza el 
articulo: “Seguro que el 
pueblo &spañol no tiene 
nostalgia de lo que sufrieron 
sus padres y abuelos, y que lo 
que si quiere, y tiene derecho 
a exigir, es que la paz, lo 
libertad y el progreso de esta 
etapa fecunda de nuestra 
histeria, continúen siendo los 
firmes pilares que permitan en 
el futuro a sus hijos llevar el 
honor y la dignidad de España 
un paso mas al frente”.

MIERCOLES. 16 DE OCTUBRE DE 1974
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ALICANTE: Hablan los padres de 
Justo Bernardo Sansano (presunto 
implicado en el atentado de «Rolando») 'NUESinO HI JO ES

INCAPAZ DE MATAD A NADIF
...«Pero si ha hecho eso -añade el padre 
que lo fusilen, aunque yo llore»

«El siempre me decía que solo quería 
hacer todo lo posible por los pobres...»

ALICANTE, 16 (Logos).— ‘*Yo to único que le puedo decir es que 
mi hijo no lo ha hecho. No ha podida hacer nunca éso'\ humanifestado 
a un redactor del diario ''La Cerdad” la madre de Justo Berpardo 
Sansano González alicantino presunto implicado en el atentado de la 

Y^alle deCCorreo, de Madrid, como posible acompañante de la presunta 
autora del atentado.

"Mi hijo -añadió-cuando ocurrió éso se encontraba aqití, en Alicante, se lo puedo 
asegurar yo. Mi hijo es incapaz dé hacer una cosa así. Es un niño y un niñn bueno .. El 
día de 20 de agosto cumplió los 19 años, no veintitantos como han dicho...".

Náutico-pesquera de Alicante, donde se matriculó según consta en su expediente, 
12 de septiembre de 1972 y en donde había ingresado el 18 de junio de 1971, con una 
nota media de 6,3 siendo el octavo de su promoción. Causó baja por los motivos 

. expuestos por su madre, el 17 de marzo de 1973, porque habi'a sido detenidn en
Alicante. Muy poco más se sabe de Sansano en»la Escuela. Se sabe, éso sí, que "era un 
chico apocado, uno de ésos que parece que es fácil llevarlo de un lado para otro".

Además tenía una concesión graciable del ministerio de Comercio para qué 
estudiará en la citadp Escuela, que dejó de tener validez a raíz de su detención en . 
Alicante. Según nuestras noticias, no se puede asegurar que se le haya visto hace pocn, 
aunque sí se sabe que "ahora utiliza gafas y antes cuando se matriculó y estudió en la 
Escuela, no" •

PRECISIONES ÇEL DIRECTOR GENERAL DEL 
INSTITUTO PE EMIGRACION SOBRE LOS 
VENDIMIADORES ESPAÑOLES EN FRANCIA

ES INCAPAZ DE MATAR A NADIE"

-¿Es el pequeño de todos?
-Sí. Tengo tres hijas y tres hijos. Las chicas están casadas. Es el más pequeño de 

todos. Mi marido Trabaja w un taller de^felderería y gana dos mil pesetas a la semana.
-¿Qué hacía su hijo?, ¿Estudiaba o trabajaba?
-Estudiaba qn la Escuela Náutico-pesquera de Alicante. Le echaron de allí porque 

una vqz le detuvieron. El me dijo que tenía libros que había comprado en las librerías 
de la calle; pero mi hijo es bueno. El siempre me decía qoe solo quería hacer todo lo 
posible por los pobres, nada más... Pero hacer una cosa así. El es incapaz de matar a 
nadie, se lo aseguro, que le conozco bien, que soy su madre...

TA HAT
“listas negras“

'SI HA HECHO ESO, QUE LO FUSILEN..." ’

Poco después llega el padre, quien dijo:
"Yo no sé nada y creóla mi hijo incapaz de hacer una cosa como esa .. pero si mi 

hijo ha hecho éso, que ío fusilen, aunque yo llore. Y llora debajo de sus gafas 
obscuras. Es un hombre viejo y parece más jóven que su mujer

-Tres chicas casadas. De los chicos, uno es testigo de Jehnvá. El otro no se ha 
dedicado a nada especial y a éste le ha dado por la política.

-¿No saben ustedes nada de él ahora mismo?
-Vino y se marchó. El tenía el pasaporte en regla porque había estado embarcado 

Ha estado en Biarritz, pero no nos escribe. Nos dijo que nonos escribiría nunca.

(de empleadores abusivos)
MADRID, 16 (Logos).— El director general del Instituto Español de 

Emigración, don Fernando Suarez, celebró ayer por la mañana una 
interesante conferencia de prensa, a la que han asistido numerosos periodfstas 
de los distintos medios informativos de la capital, con objeto de esclarecer 
algunos aspectos relativos a los. españoles que acuden a Francia como 
temporeros para trabajar en la vendimia de aquel país.

PRECISIONES

UN CHICO APOCADO

Justo Sansano estudió mecánico naval de primera clase, en la Escuela

Las Asociaciones de Dirigentes Cristianos de Cataluña

PDEN AUSTERIDAD AL ESTADO
O- Para que los empresarios y trabajadores vean en' el 

ún auténtico aliado en el esfuerzo colectivo
BARCELONA, 16 

(Europa Press).— Las 
Asociaciones de Dhigentes 
Cristianos de Cataluña han 
dado a conocer el siguiente 
comunicado:

‘Las asociaciones de 
dirigentes cristianos de 
Eataluña, tras una 
reflexión en común sobre 
la actual crisis económica 
que atraviesa España y que 
se. manifiesta con sus 
síntomas de mayor 
gravedad) en los distintos 
sectores productivos, 
advertida la general falta 
de responsabili.'.ación y 
conciencia de los 
problemas actuales al no
producirse d
superfluo, apelan al buen 
sentido de todos los 
estamentos sociales y de la
MIERCOLES, 16 DE OCTUBRE

administración pública al . 
objeto de que se plantee 

con serenidad y firmeza la 
alternativa del necesario 
abandono de la economía 
del consumo-por el 
consumo y el derroche.

LLAMAMIENTOS 
LOS EMPRESARIOS

• Hacen un llamamiento 
a los empresarios para que 
,destinen los posibles 
beneficios que produzcan 
sus empresas a la 
consolidación de las 
m i SI ñas, poniendo freno 
con urgencia a sus gastos 
suntuarios v de

consumo 1 representación, eslimulcn ,
su expansión comercial en 
los mercados exterion*s y 
les invitan a moderar .sus

DE 1974

devengos personales que 
en adelante se perciban en 
forma equitativa y 
proporcional al salario de 
sus empleados.

Elevan al mismo tiempo 
un ruego a la Administra
ción pública a fin de que a 
su vez frene el gasto 
público consuntivo, 
suprimiendo todo lo 
superfluo, de tal manera 
que con su ejemplo activo 
vean los empresarios y 
trabajadores en el Estado 
un auténtico aliado en el 
esfuerzo colectivo para 
evitar el progresivo^ 
aumento de los costos de | 
los productos de prim<íra ! 
necesidad y la pérdida j 
constante del valor * 
adquisitivo d^ la moiu'da”. |

Recientemente, distintas informaciones de prensa daban cuenta de la 
situación de este tipo de trabajadores temporeros: se había dicho que la 
obtención de los pasaportes resultaba "ruinosa”, que con frecuencia se 
venden más billetes de *tren que plazas existentes, que el reconocimiento 
médico a que se somete a estos trabajadores era un "espectáculo” en muchos 
casos "humillante”, etc.

A todas estas cuestiones el director del Instituto Español de Emigración ha 
replicado en el transcurso de la conferencia de prensa celebrada esta mañana. 
Sobre el tema concreto de los pasaportes, el señor Suarez ha precisado que 
estos son ^atultos para el emigrante, porque es el propio Instituto quien los 
paga a los Dirección General de Seguridad, que los expide. Un periódico había 
señalado que eran estos unos "Pasaportes de oro”. "Esto no es más que una 
frase”, ha replicado hoy don Fernando Suárez en presencia de los numerosos 
periodistas asistentes al acto.

Otro desmentido igual ha dado el director del Instituto a las informaciones 
difundidas en relación .con el modo en que se llevan a cabo 'los 
reconocimientos médicos de los trabajadores. "Basta visitar estos centros de 
reconocimiento médico —ha 4icho el señor Suarez— para comprobar que es 
una falsedad lo que se ha dicho sobre este punto concreto”. A continuación 
ha explicado que para muchos trabajadores procedentes de pequeñas 
localidades es más fácil ser reconocidos médicamente a su paso por la 
frontera, .y que para resolver cuanto antes este trámite el reconocimiento se 
hace "a toso desnudo” y en grandes grupos de personas.

En relación con el tema de los alojamientos que utilizan los trabajadores 
españoles en Francia durante la vendimia, el señor Suárez ha declarado: "No 
podemos decir que estemos plenamente satisfechos en este sentido. Pero hay 
que reconocer que la mayoría de los trabajadores que van a la vendimia 
francesa se alojan muchas veces en condiciones no locales, pero éstas son las 
mismas que padece con frecuencia el propio agricultor empresario quien por 
su status no vive, de hecho, en un lujoso hotel. Es evidente que una granja no 
puede establecer instalaciones perfectas para un gran número de perSonas, que 
se alojan allí, además,"por breve espacio de tiempo”.
"LÍSTAS NEGRAS”

Añadió más adelante el director del Instituto que España contará dentro 
de algún tiempo con un elevado número de trabajadores extranjeros —un 
ejemplo puede ser el de los norteafricanos—y que el problema de nuestro país 
podría ser entonces el mismo que el que se da ahora en Francia. "No puedo 

Jiacer demagogia en este sentido -ha manifestado el señor Suarez—; hay que 
ser realista. Me importan las condiciones de- humanidad y de justicia en el 
trabajo de los españoles en el extranjero y de los extranjeros en nuestro país”. 
Por lo demás, añadió que existen unas "listas negras” de empleadores 
abusivos, a quienes se les niega mano de obra española si su conducta no ha. 
sido la que pudiera desearse para con nuestros trabajadores.

Aludió más adelante, el señor Suarez a un informe personal, que obra en su 
poder, elaborado por un funcionario ‘del Instituto, que resulta ser —dijo—, 
“más crítico que muchas de las informaciones que se han publicado”. Según 
este informe, los salarios de los vendimiadores españoles en Francia son más 
bajos que los percibidos por los trabajadores franceses en general, pero no por 
aquellos que desempeñan igúal clase de trabajo
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El robo en él despacho de-Blas 
Pinar se extendió también a los 
de los vecinos de la misma casa

MADRID, 16 (Europa 
Press).— Ayer se conocieron 
nuevos datos sobre el robó 
perpetrado en la calle del 
General Martínez Campos, 41.

Cien mil pesetas de 
recompensa por 

^eñalar el paradero 
de un alemán

■ Estafó ocho 
millones 
de marcos 
en su país

MA LA G A, 16 fE uropa 
Press).- Un total de 100.000 
pesetas de recompensa se 
ofrecen a quien pueda indicar 
el oaradero del súbdito alemán 
Wilfried Robbel, al que se 
busca en su país por haber 
estafado la cantideúl de ocho 
millones de marcvs en una 
fábrica de neumáticos.

Según todos los indicios, 
escapó de Munich en una 
avioneta con la qúe se dirigió a 
España en compañía de su 
mujer y una hija de tres años.

Según la policía germana, 
Wilfried Robbel podría 

encontrarse escondido en la 
Costa del Sol o óien en la 
costa de la Luz.

Pronto se unirá al grupo...
que en las factor ios Tafisa-Tradema de Valladolid, Pontevedra y 
Solsona trabajan en la producción de tableros de fibras y aglo
merados de madera con dpstino a la Industria Nacional.

La fábrica de Betanzos, cuarta del Grap'S Tafisa, prevista para 
6O.(X)O toneladas de tablero de fibras producirá un nyevo tipo 
de tablero totalizando en

toneladas la producción de tablero de fibras y aglomerados de ma
dera que Tafisa bajo las marcas. TABLEX, MADERITE, EBANEL, 
PANOL, SON A yMOBELPAN, pone a disposición de los mercados 
españoles.

GRUPO TAFISA

TAFISA. ORGANIZACION COMERCIAL • Fernando £1 Santo. 20-■ Tilétonoi 419 22 12 ■ 419 26 00 - Telei 27.200 TABFI • E MAORIO-4

VISITENOS
en la XI FERIA ESPAÑOLA DEL MUEBLE 

VALENCIA 19 a 27 OCTUBRE 1974
STANDS N- 4.642, 4.643, 4.644 y 4.645 SALA 4-6
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Según se ha sabido, el robo, 
ocurrido en el pasado fin de 
semana, afectó a todos los 
pisos del inmueble —uno 
pertenece a don Nicolás 
Franco—, entre ellos —como 
ya se informó— el del 
despacho profesional del 
notario don Blas Pinar López.

Los ladrones —que han sido 
denunciados en la comisaría 
.por» el administrador y el 
conserje de la finca, en 
nornbre de los vecinos— 
penetrarorv en la vivienda a 
través jle una ventana del 
garage. También se confirma 
que los ladrones bebieron unos 
vasos de whisky, aunque no en 
ios locales del despacho del 
señor Pinar, sino en otros de la 
vivienda.

En Fuengirola y Alicante: ' 

- La policía desarticula una 
banda internacional de ladrones

MALAGA, 16 (Euroffti 
Pr«ss).— La policía 
malagueña ha detérrido en 
Fuengirola al súbdito 
británico Thomas William, 
jefe de una banda 
internacional de ladrones 
que operaba en las costas 
de Málaga y de Alicante.

Otros miembros del 
grupo fueron, detenidos en 
Benidorm y en Inglaterra,

250.000

Siete extranjeros 
detenidos en Málaga

■ Se les ocupó 
gran cantidad 
de drogas

MALAGA, 16 (Europa 
Press).— Un total de siete 
jóvenes extranjeros han sido 
detenidos por la policía de 
Tprremolinos, por dedicarse 
en esta localidad de la Costa 
del Sol a la elaboración 
clandestina de drogas.

La policía ocupó a los 
detenidos —cuyas identidades 
no han sido facilitadas— 11 
kilos de haschis, 4.680 dosis 
de anfetaminas y una de LSD. 
Las dosis de anfetaminas se 
hallaban en el interior de una 
garrafa, debidamente 
precintada con la etiqueta 
“Vinos de Málaga”, pr^arada 
tara ser enviada a los Estados 

nidos.

los robos perpetrados por 
esta banda ascienden, 
según fuentes dignas de 
crédito, a más de 14 
millones de pesetas.

Thomas William está 
reclamado por la policía 
británica, según la cual, el 
detenido está relacionado, 
además, con el tráfico 
ilegal de oro y divisas entre 
el Reino Unido, el Líbano 
y Honk Kong.

GORTES

Lealtad al
posad^y^Hutnw

MADRID, 16 (Logos).— El 
ministro de Trabajo y 
vicepresidente tercero del 
Gobierno, don Licinio de la
Fuente, ha presentado ante la 
Comisión Legislativa 
Trabajo de las Cortes

roy ecto de Ley 
Cooperativa.

Al comenzar la sesión. 

de 
el 

d e

el
presidente de las Cortes, señor 
Rodríguez de Valcarcel, 
despues de -agradecer la 

- presencia del ministro para 
firesenciar la Ley, recoroó a 
08 procuradores que en estos 

momentoe la Camara tiene en 
tramitación 38 proyectos de 
ley, 3 convenios 
internacionales, un dictamen 
consultivo y un informe, 
aparte de loe proyectos que e 
Gobierno ha apreciado ya 
aunque todavía no har ' 
entrado en la Camara. “No 
pretendo —manifestó— u¡ 
estudio atropellado de la 
leyes. Prefiero un a larga 
discusión a una Ley 
defectuosamente elaborada, 
pero sí les pido —manifestó el 
presidente- de las Cwtes 
dirigiéndose a los 

' procuradores— que dediquen 
el tiempo absolutamente 
imprescindible, sin un minuto 
más, evitando las discusiones 
bizantinas y prolijas”.

A continuación, el ministro 
de- Trabajo, pronunció un 
breve parlamento de amplio 
contenido político, en el que 
analizó la situación 
político-social actual e hizo un 
resumen de las características 
fundamentales del proyecto.
RESUMEN DE LA?' 
PALABRAS DEL 
MINISTRO

iMADRfD.ló (Logos).— 
“La actual circunstancia de 
nuestra problemática política, 
exige de todos que seamos 
capaces de partir del 
pluralismo {lara entendernos y 
encontrar soluciones 
solidarias, no para dividimos y 
enfrentarnos en radicalismos 
intransigentes; y que seamos 
capaces de distinguir lo 
esencial, que hay que 
conservar y defender, de lo 
circunstancial o formal, que 
{Niede y deber ser cambiado y 
adaptado a lo que nuestro 
pueblo y nuestro tiem{x> 
vayan demandando; que 
seamos capaces de armonizar 
la lealtad al pasado con. la 
lealtad al futuro; un futuro en 
el que tendr/ decisiva 
importancia la fortaleza y. 
representatividad de las 
instituciones de participación 
Solítica. Un concepto 

emocráticb de la vida, 
implica muchas actuaciones 
diversas, ha de manifestarse en 
diversas frentes y comprender 
'líne^ de acción puramente 
políticas junto con otras 
sociales y económicas. Es el 
conjunto de todas estas 
acciones, armónicamente 
ensamblado, el que {Hiede 
llevar a una estructura social 
cada vez más democrática y 
participada.

Dentro de estoe objettvoe 
de democratización, se 
enmarca el proyecto de ley de 
cooperativas, que trata de 
{icrfeccionaf el marco jurídico 
de una institución muy 
importante en la vida 
comunitaria y de la 

producción, y que reune en su 
contenido y funcionamiento 
un conjunto de inmensas 
posibilidades para hacer 
realidad las aspiraciones dé 
justicia social en el seno de la 
empresa y en las relaciones 
entre capital y trabajo.

El proyecto de ley 
inspira, fundamentalmente, 
cuatro principios:

Reforzamiento de 
autonomía y dc 

se 
en

la 
1 a

representati«idad cooperativa, 
respaldada por su gobierno 
democrático desde unos 
Organos sociales de base 
popular.

Funciœiamiento flexible de 
su gestirái, para hacerla más 
competitiva y eficaz, al mismo 
tiempo, que se acentúa la 
responsabilidad de los 

. gestores.

Fortalecimiento de su 
ecwiomía y su financiación.

Integración social del 
cooperativista, desterrando del 
ambiente cooperativo, tanto al 
egoísta, como apático. El 
socio cooperador o es un socio 
activo o no es nada.

El cooperativismo 
constituye una im{>ortante 
palanca de transformaciór. 
social. Pero podría malograrse 
en su entidad más sustantiva y 
acabar por fosilizarse si nos 
aferramos a unos viejos 
moldes, {)or el simjile hecho de 
que son usuales, de que 
estamos acostumbrados a 
ellos. Aquí, como en todas las 
instituciones políticas y 
jurídicas, importa mas la 
esencia que la forma exterior. 

■ La empresa, en general, y la 
cooperativa, en particular, han 
de responder al reto del 
camláo, con toda la prudencia 
necesaria, pero con visión de 
futuro.
Se desvirtuará la esencia del 

_ cooperativismo, para conseguir 
ventajas físcales o para ocurtar 
lucrativos negocios de unos, 
{focos, aprovechando la 
capacidad ae producción de

EN GERONA

GERONA, 16 (Europa Press).— Dos mujeres I 
han perdido la vida, por ingerir setas venenosas, y 
una tercera a causa del frío, tras perderse en los 
bosques de Les Guillóles mientras se encontraba 
dedicada a buscar dicho producto. ' 

' Las dos mujeres citadas en primer término, 
madre e hija son -Jacinta Rosello, de 83 años, y 
Margarita Serra, de 44. Habitaban solas un piso de 
la localidad de Palafrugell y la muerte les 
sobrevino con escaso margen de tiempo. Los _ 
vecinos denunciarwi el caso y el forense ordenó se 
practicara la autopsia a los cuerpos, apareciendo 
restos de sustancias tóxicas que fueron remitidos 
al Instituto Anatómico de Barcelona.

La tercera víctima fue la anciana María Huix 
Crous, quien se había extraviado desde la pasada 
semana mientras buscaba “bolets” y pese a las 
amplias batidas que se dieron, no pudo ser hallada. 
Su cuerpo apareció en una zona de matorrales lo 
que hace suponer que intentó buscar refugio ante 
la baja femperatura.

personas de buena fe. de
sectores o comarcas 
necesitadas. Tenemos que 
clarificar el panorama del 
cooperativismo para que tenga 
posibilidades de demostrar la 
importancia de su raíz. Y esa 
raíz es eminentemente social.

Las cooperativas no tienen 
que ser swo de producción. 
Pueden también facilitar los 
procesos de comercialización y 
abaratar el consumo de bienes 
y servicios. No podemos 
aferramos al romántico y viejo 
concepto del cooperativismo 
obrerista; hemos de dar a las ” 
cooperativas la dimensión y la 
fuerza que requiere nuestro 
tiempo”.

INTENSO DEBATE

La CoipisicHí de Trabajo de 
las Cortes una vez que el 
ministro y» el Presidente se 
ausentaron de la sala continuó 
bajo la presidencia del que lo 
es de la Comisión señor 
Pedrosa Latas.

Se inició el debate con la 
defensa por parte del señor 
Martínez Salinas de su 

. enmienda a la totalidad del 
Proyecto, que fue rechazada 
por la ponencia y sometida a 
votación secamente obtuvo 
dos votos, a favor, 24 en 
contra y una abstención.

El {presidente de la 
Comisión, señor Pedroea 
Latas, propuso que constara 
en acta y así se aprobó, el 
sentimiento de la Comisión 
{X)r la muerte en el día de hoy 
del procurador familiar, por 
Albacete, don José María de 
Mi^el González.
_ Se abrió después debate 

çsobre el articulado del .
Proyecto de Leyy de 
Coo{)erativa8, registrándose 27 
intervenciœies que intentaron 
matizar el concepto de lo que 
es uria cooperativa. La 
ponencia mantuvo el texto y 
como hubiese nuevas 
peticiones de palabra para 
res{K>nder a loe argumentos de 
la {Kinenciá, el presidente optó 
{X>r levantar la sesión, para 
reanudarla hoy sobre el mismo 
artículo.
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Los empresarios del metal dirigen 
un escrito a varios ministros

OUE NO S£ FRENE
LA PRODUCCION

Por los problemas que ocasionarla

MADRID, 16 (Europa 
Press).- Ante los inicios de 
una recesión y los primeros 
síntomas de atonía industrial 
la Unión de Empresarios del 
Sindicato Nacional del Metal, 
a través de su presidente, don 
Andrés Ribera Rovira, ha 
dirigido un escrito a varios 
ministros del Gobierno, a 
quienes informa de los temas 
tratados en la última reunión 
del Comité Ejecutivo de la 
Unión Nacional de 
Empresarios. El escrito señala, 
entre otras cosas, que las 
medidas de política económica 
puestas en marcha por el 
Gobierno son "correctas y 
congruentes y más idóneas que 
las utilizadas por otros países 
extranjeros, ya que hacía 
posible intentar frenar el 
proceso inflacionario 
manteniendo al propio tiempo 
una tasa suficiente de 
crecimiento que permita a los 
empresarios absorber una 
parte importante de sus 
incrementos de costes".

Prueba de. la eficacia de 
estas medidas —añade el 
escrito del señor Rivera— es 
que durante los meses 
concurridos del año "se ha 
podido mantener una tasa 
suficiente de crecimiento y, al 
propio tiempo, lograr que el 
incremento del coste de la vida

Por tercer mes consecutivo

AUMENTAN LAS RESERVAS-DE 
DIVISAS; 6.382'5
MILLONES DE DOLARES

MADRID, 16 (Europa 
Press).— Por tercer mes 
consecutivo, las reservas netas 
españolas de oro y divisas 
aumentaron en septiembre en 
95,1 millones de dólares, 
según informa el Banco de 
España, en igual mes de 1973 
el crecimiento fue de 105,8 
millones de dólares. í

Con ello, el volúmen total I 
de reservas ,en 30 de I 
septiembre último alcanzaba 

en RADIO " 
ZARAGOZA

HOY
) 19,30 "SINTONIA 3-4-4" por Tere Herrero y 
Juan Chicón.

21.00 “DISCOTECA 74", por José Juan Chicón.
21.30 "ONDAS DE ARTE”, por Miguel Angel 

Albareda, y “COMENTARIO", por Gustavo Adolfo.
23.30 "HORA 25".
1.30 “QUINTO PROGRAMA", por Carlos 

Alejandre.

y en EM *954mgc. -
RADIO ZARAGOZA ; CANAL 2: Sintonía 

^usical permanente y servicio informativos, desde 1^ 
8 de la mañana a la l 'de la madrugada.

MIERCOLES. '6 DE OCTUBRE DE 1974

oscilará alrededor del 10 por 
'100, a pesar de las 
repercusiones del incremento 

de los petrolíferos, de la casi 
totalidad de las materias 
primas siderometalúrgicas y de 
las alzas salariales, muy 
superiores a los índicqA del 
coste de la vida". '

"La realidad —agrega el 
documento— es que ha 
existido una inflación de 
costes de materias primas, 
combustibles y costes 
salariales que hasta el 
momento ha podido ser en 
parte compensada por el 
aumento de producción, pero 
si esta se frena o retrocede la 
situación puede ser grave al 
acentuarse la inflación de 
costes y en cambio, la 
incertidumbre económica y 
financiera puede producir no 
una simple disminución del 
proceso de crecimiento, sino 
una estabilización e incluso 
una recesión".

Señala finalmente el 
escrito que- "el principio 
económico de reducir la tasa 
de crecimiento para frenar la 
inflación es el que hasta la 
fecha ha sido más 
normalmente utilizado y, 
desgraciadamente, con poco 
éxito, como lo demuestra la 
realidad de la política 
económica ^uida durante eE 
primer semestre del año en> 
curso,'.;.

los 6.382,5 millones de 
dólares, en 31 de diciembre 
pasado el saldo de reservas 
sumaba 6.796,5 millones de 
dólares. La pérdida habida en 
este perfodo obedece, 
fundamentalmente, al 
incremento en el precio de las 
importaciones y dentro de 
ellas, a las materias primas y, 
muy especialmente, deJ 
petróleo.

DEFICIT
COMERCIAL
CON LA C.E.E.

En Enero-Agosto 
ascendió a
91.282'6 millones 
de pesetas
MADRID, 16 (Europa 

Press).— En el periclo 
enero-agosto del presente 
año las importaciones 
españolas de los países 
miembros del Mercado 
Común sumaron 210. 
302,09 millones de 
pesetas, y las exportacio- 
nes’ de productos 
nacionales a dicha 
comunidad alcanzaron los 
119.019,45 millones, 
según datos obtenidos de 
la Dirección General de 
Aduanas.' El déficit 
comercial de España con la 
C.E.E. fue, por tanto, de 
91.282,64 millones de 
pesetas, frente a 96.174,9 
millones en todo ei año 
1973, resultado de unas 
compras valoradas en 
240.993,8 millones y de 
unas ventas de 144.818,9.

Teniendo en cuenta que 
el total de productos 
importados por España 
durante enero-agosto de 
1974, de todo el 
continente europeo, 
alcanzó la cifra de 
262.905,13 millones, se 
puede deducir que las 
importaciones de 
productos procedentes de 
la C.E.E. representan el 80 
por ciento del total de 
compras a Europa. Las 
exportaciones españolas a 
la Comunidad suponen el 
77 por ciento de las 
realizadas a todos los 
países europeos 
(154.263,48 millones en 
los primeros ocho meses 
del año)

De los países miembros 
del Mercado Común, el 
principal vendedor de 
6roductos a España es la 
:e p ú b I ica Federal 

Alemana, con 65,901,59 
millones de pesetas entre 
enro y agosto del presente 
año.

Nueva aceleración 
del coste de vida

EN AGOSTO 
SUBIO 1'66
POR CIENTO

BARCELONA, 16 (Europa 
Pressé— Según el servicio ael 
Banco de Vizcaya, el coste de 
la vida ha recibido en agosto 
un nuevo impulso, el índice ha 
experiment^o un alza del 
1,66 por ciento (1,63 por 
ciento en 1973)l Con este 
nuevo incremento, el índice 
general se sitúa en 165,8 y 
representa un aumento del 
10,2 por ciento respecto a 
fínales de diciembre pasado. 
En el mismo período de 1973, 
el alza fue del 9,2 por ciento.

En los últimos aoce meses, 
el incremento del coste de la 
vida ha sido del 15,3 por 
ciento, cifra más que 
respetable si consideramos 
que, en el mismo período de 
1973, era de un 12,5 por 
ciento.

En los próximos meses, 
según informa el Servicio de 
Estudios del Banco de 
Vizcaya, no se presume una 
mejora de la actual situación. 
Se preve un alza en el índice 
del coste de la vida entre un 
18 y un 20 por ciento.

En agosto, al igual que el 
ario pasado, se han disptuado 
los precios de los productos 
alimenticios. El índice de este 
grupo, ha registrado su mayor 
aumento del año (2,7 por 
ciento). Durante los ocho 
primeros meses del año, el 
aumento de los productos 
alimenticios ha sido de un 9,1 
por ciento y supera a los 
grupos de vestido, calzado y 
vivienda.

MADRID' 16 (Servicio 
especial del Banco de Vizcaya 
para "ARAGON/exprés").- 
La sesión de hoy ha seguido 
observando predominio de la 
oferta que alcanzaba a la 
mayoría de los sectores. Sin 
embargo en el transcurso de la 
sesión, se ha podido apreciar 
un cierto alivio en la 
tendencia.

En bancos con bajas 
generales, aunque mucho más 
moderadas que en días 
anteriores, destaca únicamente 
por su amplitud el descenso de 
la Banca López Quesada -50 
enteros. Sigue sostenido el 
departamento eléctrico 
aunque con poco volúmen de 
negocios y sus movimientos se 
producen entre repeticiones o 
subidas del orden de 2 enteros.

Descensos moderados en 
monopolios, construcción y 
siderúrgicas y suave reacción 
en Químicas.

Al cierre se notaban 
algunos tanteos de compra, 
bastante extendidos, lo que da 
pie a pensar en una posible 
reacción. Indice de la bolsa de 
Madrid 90,97 (-0,44)

BILBAO

El desarrollo de la sesión 
bursátil en Bilbao responde a 
una línea de actuación más 
regular, con un relativo aire de 
sostenimiento que ha sido más 
perceptible, porque aunque las 
cotizaciones siguen 
moviéndose en general con 
descensos, estos son suaves y 
tambie'n se ven algunas 
mejoras discretas salpicadas 
por los distintos corros, que 
dan a la sesión un matiz algo 
diferente que el recogido en 
tandas anteriores.

En Bancos, salvo la baja de 
40 enteros en Santander, el 
resto se mueve con descensos 
cortos de 5 enteros. Mayoría 
de signos positivos en 
eléctricas, y un departamento 
químico que muestra más 
actividad que en días 
anteriores con repuntes de 7 
enteros en Petróleos, 5 en 
Sniace y 4 en Explosivos, y 
dinero al cierre para varios 
yaiores del sector. En 
siderúrgicas ambiente 
sostenido y apreciable 
actividad en torno a los 
derechos de Telefónica.

BARCELONA

En el mercado catalán 
parece querer mostrarse un

SUPERAVIT EN 
LA BALANZA
DE PAGOS
MADRID, 16 

(Logos).— Las reservas 
netas españolas de oro y 
divisas experimentaron un 
aumento de 95,1 millones 
de dólares en el ■ pasado mes 
de septiembre, situándose 
en 6.382,5 millones de 
dólares. El aumento de 
reservas en igual mes de 
1973 se cifró en 105,8 
millones de dólares.

POSIBLE 
REACCION

ambiente mas resistente, 
aunque todavía se producen 
recortes en los cambios.

Sostenimiento en el sector 
químico, posiblemente el 
mejor de la tanda, un cierto 
equilibrio en construcción y 
cementos, aun a pesar de la 
baja de 20 enteros en 
Dragados, y disc rece ion en 
sñJerurgicos si exceptuamos el 

Cambios- de la sesión de hoy

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE 

ZARAGOZA.'ARAGON Ï RIQIA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NQESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCQS Preced. HOY

Banco Zaragozano.................... . 1.247
Banco Exterior............................... 525
Banco Ontral................................ 925 920
Banco Español de Crédito.......... 734 729
Banco Hispano Americano........... 690 669
Banco de Santander......... :............ 960 948
Banco Popular Español.................. 800 795
Banco de Bilbao............................. 1.005 995
Bancode Vizcaya........................... 840 825
Banco Occidental........................... 920
Banco Atlántico............................. 855
Banco Industrial de Cataluña....... 542 505
Banco Ibérico.................................. 880 864

ELECTRICAS
Hidro.Española .............................. 172 174
Sevillana .......................................... 155 155
Cantábrico....................... . ............. 159 152
Eléctrica Viesgo............. ............ . 153 153
Hidr o. Cataluña................................ 129,50 131
Iberduero......................................... 247 249
E. Reunidas..................................... 113 113
Unión E. Madrileña.......... . ........... 159 157

1 Penosa..............................................129
J Pees a 5.000............................ .........147 148

Fecsa 1.000...... ............................... 152 154
MINERAS

Ponf errada.............................. ........ 159 —
Duro Feiquera................................. 120,50 122

SIDEROMETALURGICAS
Altos Horrxis................................... 197 195
Auxiliar F.C.................................... 77 75

ALIMENTACION
Azucarera.............................. ......... 150 146
Ebro.............................................. . 710 715
Aguilas..... .....................................j.. 193 193

QUIMICAS
Petróleos.......................................... 365 368,75
Explosivos...................................... 286 294
Energías........................................... 165 163

CONSTRUCCION
900Dragados.......................................... 915

Urbis................................................. 208 209
Inmobiliarias Metro................... 264 264
Vallehermoso.................................. 220 220

VARIOS
TelefcxMca....................................... 261 261
Galerías Preciados......................... __ 510
Campsa............................................ 210 208,50
Tabacalera...................................... 370 367
Astillercs......................................... 116 116
Metro............................................... 170 172
Unión Fénix.................................... 633 620
Ahorrofondo.................................. 1.505,65 1.504,43
Seat.................................................. 185

sector del automóvil donde 
destaca la baja de 20 enteros 
en Seat. Discreccion en 
Eléctricas, un mejor equilibrio 
al cierre del departamento 
bancario, y aunque el final de 
la sesión mantiene todavía un 
aire de incertidumbre, se 
observan algunos visos de 
tendencia al sostenimiento.

TERAN
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ENRIQUE TIERNO GALVAN

Ex-catedrático de Derecho Político.

"Siempre hemos contado con que el 
proceso protugués hacia la democracia sea 
difícil, como es lógico que ocurra cuando se 
pasa de un sistema totalitario a un sistema 
democrático. En el transcurso de este 
proceso, una de las máximas dificultades 
consistía en los residuos que tanto en la 
Administración como en las instituciones 
pol íticas quedaban del régimen anterior 
Poco a poco, se ha visto claro que era 
necesario limpiar el Estado y la 
Administración de esos residuos totalitarios. 
Lo que está ocurriendo ahora en Portugal es 
uno de esos momentos de lirhpieza, que era 
necesaria. Esto va a redundar en beneficio de 
la democracia portuguesa porque se está 
separando, tanto de la propia convivencia 
política a gentes que procedían del fascismo 
y que no han querido adaptarse a la 
democracia. A mi juicio el proceso portugués 
va por buen camino, y siempre que no se 
tuerza hacia un peruanismo o cualquier otra 
forma de gobierno militar. Estamos 
asistiendo a triunfos del espíritu 
democrático popular portugués".

LUIS MARIA ANSON

Subdirector de "ABC"
"El 25 de abril fue el producto 

natural de una pol ítica de inmovilismo, ciega 
y suicida, sobre todo desde 1960. La 
revolución portuguesa fue aceptada por el 
pueblo como una fórmula moderada para 
establecer una democracia libre. Pero las 
cosas no se han hecho bien. Organizar la 
moderación, organizar la libertad no resulta 
tarea fácil.

Lento es el germinar de la convivencia 
libre. En los océanos de la libertad se corre 
siempre el riesgo de navegar a la deriva. Abrir 
cte par en par, y de repente, las bodegas de la 
libertad a un pueblo sediento, como se ha 
hecho en Portugal, es correr un grave riesgo 
de provocar la gran borrachera.

Si el actual sistema no permite 
organizarse libremente a los sectores 
conservadores, como ocurre en Inglaterra o 
Suecia, la democracia quedaría erosionada y 
en poco tiempo se derivará a una dictadura 
de signo contrario a la salazarista. Pero 
dictadura en todo caso, con lo cual los 
claveles de la libertad creadora habrían sido 
pisoteados por los mismos que los hicieron 
florecer sobre los fusiles".

RAUL MORODO

Abogado en ejercicio profesor de Derecho 
Constitucional en la Universidad de Madrid.

'Es evidente que un proceso 
democrático, como el que se inició en 
Portugal en abril pasado, después de casi 
cuarenta años de dictadura, tiene que 
provocar tensiones y crisis. Como es sabido, 
las dictaduras no resuelven los problemas, 
sino que los aplazan, y la democracia 
portuguesa, pueblo y fuerzas armadas, se 
encuentra ahora con la necesidad de 
reajustar el país tanto en las cuestiones de 
descolonización como en la estabilización 
democrática y desarrollo económico.

Es también evidente que la moderación y 
buen sentido de los dem(x;ratas portugueses 
se ha visto ahora sorprendida por sectores 
minoritarios del antiguo régimen, que en el 
fondo querían más que limitar el proceso 
democrático, restablecer el autoritarismo. 
Pero las fuerzas armadas, que no quieren 
defender intereses de grupos oligárquicos, 
sino patrióticamente a la mayoría del país, 
han tenido que adoptar estas medidas 
reafirmadoras de su convicción democrática.

Sin embargo, no hay que exagerar la 
significación de estos acontecimientos. En 
gran parte son debidos a que en el país 
vecino no existe una derecha económica 
dinámica que esté dispuesta a aceptar un 
juego democrático pluralista y europeísta. 
En definitiva, estos cambios políticos van 
dirigidos a defenderse de esa clase s o c i ai 
arcaica que no quiere evolucionar hacia u n 
modelo europeo".

MANUEL CANTARERO 
DEL CASTILLO

Presidente de la Asociación de 
Antiguos Miembros del Frente de 
Juventudes.

"Para juzgar el acontecimiento portugués 
hay que tener en cuenta dos premisas: 1). El 
justificado rencor generado en las masas tras 
tan largos años de miseria e indigencia, en 
una época de prosperidad y de consumo en 
toda Europa y, de manera palpable y a 
mayor "inri", en la vecinísima España. 2). El 
espíritu de revancha inevitable gestado en las 
minorías políticas excluidas 
totalitariamente, durante esos mismos largos 
años, de todo derecho público y de toda 
opción democrática a la participación en el 
Poder.

Las masas piden hoy al Poder, en 
Portugal, un milagro del pan y los peces que, 
evidentemente, el Poder, sea el que sea, no 
puede hacer de la noche a la mañana. En 
función de ello, las masas portuguesas, 
hambrientas de siglo, se pondrán de parte de 
las opciones políticas más radicales. Y es 
lógico que así ocurra. Por otra parte, no 
podría pensarse que a la caída de un 
Régimen excluyente de tantos años las 
minorías políticas se expresasen de manera 
menos triunfalista, puesto que, a pesar de 
todo, podemos decir literalmente que por lo 
menos, hasta ahora, la sangre no ha llegado 
ai río.

Sociológicamente, el cuadro presente es 
explicable —aunque no justificable— y no 
podía esperarse cosa muy distinta. La 
irracionalidad engendra irraccionaiidad. Lo 
cual quiere decir que las irracionalidades de 
hoy —lenguaje vindicativo y actitudes 
populares excluyentes— son consecuencia de 
las irracionalidades de ayer: coacción 
institucionalizada y actitudes oligárquicas 
excluyentes.

De todas formas, no creo que Portugal 
esté, en absoluto, en vísperas de 
precipitación en un Régimen comunista, 
inviable en función de la actual estática 
geo-pol ítica mundial. Por las informaciones 
muy fidedignas que tengo, ni siquiera creo 
posible que pueda imponerse en la querida

••ARAGON/exprés”. PAG. 8
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SINGLA B
Un grupo de 
españoles -de la 
izquierda, centro 
y derecha- 
expone sus 
opiniones sobre 
his últimos 
acontecimientos 
en el país vecino
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nación vecina una política de Frente 
Popular. En contrapartida, creo que la 
pol ítica será de profundas reformas sociales 
y de enérgica reducción disciplinaria parigual 
de la oposición oligárquica o burguesa a las 
mismas y del desborde maximalista de las 
masas y de sus posibles dirigentes 
demagógicos.

Pienso que los actuales responsables de la 
gobernación portuguesa tratarán de llevar ai 
país a la democracia, y que su dificultad 
estriba, como en todos los países de 
infraestructura socio-econc>mica atrasada y 
feudal y de historia política no democrática, 
en conseguir montar una estructura de pacto 
civil equitativo entre la burguesía y el 
proletariado y en poner en marcha un plan 
de desarrollo econ¿>mico acelerado que 
reduzca cuanto antes las grandes diferencias 
entre una y otro o, lo que es igual, que 
promocione el nacimiento de una gran clase 
media nivelada de las intolerables diferencias 
actuales.

Creo que el nuevo régimen portugués se 
propone honestamente la instauración de la 
democracia, creando, ai tiempo, para ello, las 
condiciones socio-económicas necesarias. Si 
la oligarquía cede en lo mrcho que tiene que 
ceder y el proletariado se modera en lo 
mucho que tiene que moderarse 
—lamentablemente, dado su actual ínfimo 
nivel de vida— esas reformas sociales 
imprescindibles y la política de desarrollo 
necesaria serán llevadas a cabo por vía 
democrática. En caso contrario 
serán llevadas a cabo por vía 
autoritaria. Por lo tanto, la amenaza en 
Portugal hoy no es de revolucionarismo 
totalitario, sino de reformismo autoritario 
que, de llegar a producirse, no suprimiría la 
propiedad privada ni la economía de 
mercado, sino que las sometería a un rígido 
condicionamiento hasta el alcance de las 
condiciones válidas para el libre y pacífico 
desenvolvimiento democrático. Algo 
parecido, en alguna medida, a lo que ha 
pasado en España en tós ultimos treinta
años, pero 
cambiados.

con ios signos políticos

Por cierto, 
para reprobar

quiero aprovechar ia ocasión 
la actitud de determinados 

comentaristas políticos españoles que 
cuando el nuevo régimen portugués habla 
liberalmente de democracia le acusan de ser 
instrumento del capitalismo de "las 
multinacionales" (sic) y cuando trata de 
proceder contra ios sectores oligárquicos le 
acusan de ser instrumento del comunismo. 
Algo tan disparatado como proclamar:

^'Ercoles, le de octubre de 1974

"Hacia el comunismo a través de las 
multinacionales". Vivir para ver y para oir.

Esperamos —y yo hago fervientes votos 
por ello— que el pueblo portugués sea capaz 
de llegar al acuerde democrático; que 
burguesía y proletariado hallen la formula de 
un diálogo leal y que, poco a poco, sin 
sangre, con el menor dolor posible, 
empre ndan conjuntamente la válida vía civil 
de llegada a una mañana de verdadera unidad 
social, constitutiva, basada tanto en la 
justicia como en el progreso común".

E. HARO TECGLEN

Comentarista político de la revista "TRIUNFO"

"Spínola representaba una contradicción 
muy fuerte con las ideologías de la mayoría 
gobernante en Portugal. Representaba una 
derecha que no ha tenido la paciencia 
suficiente para esperar a las elecciones 
legislativas; que no ha querido comprender 
que después de casi cincuenta años de 
régimen fascista fuertemente represivo de la 
población de menor nivel de vida 
económico, y en una situación general muy 
parecida al subdesarrollo, el inmediato 
régimen de sustitución tenía inevitablemente 
que inclinarse con fuerza hacia la izquierda. 

hasta que los correctivos naturales 
alcanzasen el equilibrio político. La derecha 
ha cometido un grave error al intentar un 
golpe el sábado día 28, sin medir la 
verdadera relación de fuerza. En cambio, ha 
ganado un jefe capaz de unificarla. Spínola 
le es más útil a la derecha como cabeza de la 
oposición que como presidente de la 
República, prisionero del gobierno y de la 
mayoría del movimiento de las fuerzas 
populares.

Observo en los comentarios y hasta en las 
informaciones de gran parte de la prensa 
española que lo que sucede en Portugal se 
considera con una óptica política española, 
y eso me parece funesto. No hay ninguna 
relación entre los "casos" de España y 
Portugal, y contemplar el curso de los 
acontecimientos de estabilización 
democrática en Portugal como ejemplo de 
algo que podía suceder aquí, no es 
solamente no comprender nada de la 
situación portuguesa, sino algo mucho más 
grave: es no comprender nada de la situación 
española".

FINAL
★★★★★★★★★★★★★★★

A/varo, 
Confiai, f/der 
def Part/do 
Comunista 
Portugués, 
abraza a un 
marinero 
durante ia 
ceiebración 
dei i de Mayo. 
Cunbai 
permaneció 
doœ años en 
ei exiiio.
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El mundo del
psicoanálisis
♦ LA TERAPIA DE GRUPO SUELE DAR 

RESULTADOS SORPRENDENTES

El mundo moderno con sus tensiones 
constantes sobre el hombre, le hacen a 
Mte sentirse sumergido, en una serie de 
problemas y preocupaciones, de las cuales 

no puede sustraerse. Entonces la mente 
pueoe enfermar y el hombre necesita de la 
ayuda de la cienda psra superar este 
“surmenage*'. El psicoanalista, ayuda a la 
persona afectada para que rebase esta 
“situación”. Uno de los avanzados en este 
campo, Freud, que aunque al principio fue 
un incomprendido por temo el mundo, luego 
se le respetó y en la época actual se le 
considera como un maestro.

médico, pero desde luego la sensación de 
tranquilidad que hay invita a que nuestra 
entrevista continue.

LOS JOVENES COLABORAN 
MAS CON EL PSICOANAUSTA

EL PSICOANALISIS

Lo podriarnoe definir —noe dice el doctor 
Zoilo Fem/ndez— como un intento de curar 
la enferinedad mental analizando el 
subconsciente.

Nos encontramos en el Instituto 
Psicoanábtico, de nuestra ciudad y del cual 
nuestro interlocutor es su director, persona 
muy joven pero que tiene unos profundos 
conocimientos sobre este tema.

-^Cdmo se trata a un paciente?
—Cuando dicha persona viene hasta 

nosotros, charlamos con él. Comienza con 
unas asociaciones libres de ideas y entonces 
poco a poco entramos a analizar esa materia.

—¿Cuántas veces se realizan por semana?
—Depende del tipo de enfermo que sea. 

Normalmente una ó dos veces.
Un psicoanálisis completo puede durar 

hasta uno ó dos años, porque hay que 
averiguar todas las causas que ‘atormentan” 
al paciente.

LA TERAPIA DE GRUPO

—La juventud al tener la personalidad 
. más abierta, son más faciles de que nosotros 

penetramos en su mundo interior y con rilo 
se consigue una curación más comfrieta y 
rápida.

—¿Y las personas mayores?
-Estas, lógicamente tienen su carácter 

hecho, por lo tanto son más difíciles. Pero 
cuando tienen un cierto nivel cultural, se 
dán cuenta de que necesitan ser sinceros 
consigo mismo.

— Hay algún contacto entre el 
psicoanáusis y la parasicologia?

—En los libros ninguna. Ahora en la 
practica puede darse procedimientos de 
terapia individual en que tengan algunos 
puntos de contacto, pero a un nivel muy 
pequeño.

— ¿Un drogadicto puede curarse 
totalmente, atraves de este método?

—Perfectamente, pero habrá que ver que 
grado tiene. Hay casos que antes de 
comenzar la terapia, necesitará de una 
desintoxicación clínica para luego haceria en 
su mente.

LA MENTE Y EL MIEDO A LA SANGRE

LOS ESPECTACULOS DE LA FERIA

De la EMOCION
del CIRCO a la

FRIVOLIDAD de la
REVISTA

tSTE año, los espectáculos de la 
Feria han sido de un valor 
artístico fuera de lo normal, podiendo 

afirmarse que, en cuanto a calidad, 
pocos años se han reunido en 
Zaragoza, dentro de un recinto ferial, 
espectáculos tan variados y atrayentes.

Comenzaremos hablando del 
mundo maravilloso de los circos, 
imprescindibles siempre en unas 
Fiestas de ranao, para decir que el 
“Circo Atlas” na vuelto a ofrecernos 
su más difícil todavía con un 
espectáculo realmente incomparable, 
en el que se unen la emoción, el riesgo, 
la habilidad y la gracia de buena ley en 
una sucesión de atracciones, en lasque 
el espectador no sabe que'admirar más, 
si la destreza de la señorita que hace 
maravillas con una espada sobre su 
frente, o la valentía pasmosa de 
trapecistas y domadores o esa catarata 
de carcajadas sin recurrir a la 
chabacanería de. los colosos de la risa 
española Hermanos Tonetti.

Del Circo Ruso, pasma sobre todas 
las cosas, la fauna salvaje que presenta

Bala

G

— Aunque las sesiones, pueden ser 
individuales también pueden realizarse en 
grupo, —añade el doctor Fernand*»—

—¿Qué se consigue con eso'.
—Todos los pacientes, bajo la dirección 

de un psicoanálijsta cuentan todas sus ideas. 
Entonces intentan ayudarse entre ellos con’ 
sus experiencias y demás. El médico 
controla en todo momento esta situación 
haciendo de catalizador.

— ¿Puede realmente curar la 
enfermedades?

—Desde luego, pues va a las raíces ihtimas 
del mal y esto es importantísimo en este 
campo.

No se ai la decoración influirá algo en la ' 
pacientes a la hora de “abrirse” con el

Muchas veces hay personas, incluso que 
estudian médicina que la sangre les dá 
miedo. También que tienen alergia al 
ascensor. Cada una de estas “situaciones” 
puede tener una explicación lógica.

— Haj veces —nos dice el doctor 
Fernandez— que cuando un individuo, 
hombre ó mujer tiene miedo a la sangre, 
esto se puede deber a que en su 
subconciente puede tener un complejo de 
castración, de cualquier miembro ó el miedo 
a una lesión fiiáca.

—¿Y el miedo al ascensor?
— Puede estar relacionado con una 

inimotencia del individuo. Sin embargo, 
habría que estudiar cada caso.

El mundo de la mente, se vá despejando 
Soco a poco y las enfermedades 

esaparecen, gracias al esfuerzo de unos 
hombres que luchan constantemente.

con de los cuatro mil
kilos, autentica mole de carne viviente 
que causa el asombro de quien lo ve. Y 
los caimanes del Amazonas, y los 
osos hormigueros, y las iguanas de la 
selva, del Brasil, sin olvidar que alli 
están también los elefantes que 
atravesaron los Alpes para el rodaje de 
las más impresionantes escenas de la 
película “Aníbal”. Fieras, domadores, 
payasos, equilibristas y un espectáculo 
que asombra, divierte y emociona.

Y como no hay dos sin tres, vamos 
a hablarles del Circo de Me'xico que 
ofrece un programa con todos los 
ingredientes que el circo necesita, 
presentándonos en Zaragoza a “Miss 
Mara”, una trapecista española con 
personalidad propia, que no admite 
parangón, por la destreza de sus 
ejercicios sobre el trapecio, que tienen

en vilo a los espectadores durante su J 
número.' Para los catadores de las 
fuertes emociones circenses, quizás sea 
la presencia de “Miss Mara”, ei número 
fuerte de todos los acontecimientos 
3ue bajo la carpa de un circo se han 

ado cita en Zaragoza, lo que ya es ) 
mucho decir. Y m» si se comenta que J 
en el programa de dicho circo están 
incjufdos los números y atracciones 
mas peculiares.

En cuanto a los teatros de Feria, 
este año se nos ha presentado el 
“Lido” con un fastuoso espectáculo de 
luz, mujeres y comicidad, realmente 
bueno. Es algo mas que unas 
variedades arrevistadas, donde se dan 
cita la sai de todos los tamaños y la 
frivolidad lujosa de todas las vedettes, 
que son un recreo para la vista. Las 
filas que en los días “punta” de las 
fiestas, se han alargado en las taquillas, 
hablan mejor que todo el comentario 
que podamos hacer de lo que es este 
‘‘Teatro Lido” que en algo, y de 
verdad, nos recuerda al de París.

En cuanto al “Teatro Chino”, 
abonado fijo a todas las Fiestas de 
Zaragoza, debemos reseñar que su 
espectáculo de este año, realmente 
deslumbrante por el lujo de vestuarios 
y cortinas, han caído de pie entre sus 
incondicionales que lo han abarrotado 
en todas las sesiones. La comicidad 
irresistible de sus humoristas, el buen 
hacer de sus atracciones y la pasmosa 
belleza de sus mujeres en pasarela, han 
causado, como se dice, la admiración 
de aquellos que han tenido la suerte de 
contemplarlo.

Asf han sido este año los 
espectáculos de la Feria. Mejores 
toaavía. Circos que supieron superarse 
en la preparación de sus programas y 
grandes teatros donde la frivolidad y la 
gracia se aunaron para ofrecer a 
Zaragoza horas de autentico gozo y 
diversión.— B.
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EL PROBŒMA DE LA 
INDUSTRIAL QUIMICA

¿No ha U 
hora de

MILLARES DE 
ZARAGOZANOS SE VAN 
INTOXICANDO CADA
DIA UN POCO MAS

V'A siendo ya demasiada Industrial Quimical 
¿No le parece querido lector?

ANDY LOPE

1 < I

LO

Son ya muchos años de ignorar argumentos 
de todos los calibres y a todos los niveles. 
Comenzando por las quejas de ios sufridos 
vecinos, y terminando por lo que ha pasado q 
ser ya un clamor general.

Pero ya se sabe, no hay peor sordo que el 
que no quiere oir. 0 puede aplicársele también 
al problema de la Química este otro refrán 
popular. Predicar en desierto sermón perdido.
"ARAGON/exprés". PAG. 10

Lo cierto es que la Junta de vecinos del 
Barrio de la Quimica que lleva luchando mucho 
tiempo tan infructuosamente, se va 
desanimando progresivamente. Le va 'pesando 
ya tanta desventaja. En lugar de conquistas 
consiguen retrocesos. Ahí están las nuevas obras 
realizadas

Eso desmoraliza a cualquiera. Sin embargo 
habrá que pensar en que se trate de una causa

tan justa, que tarde o temprano desembocará en 
un cauce apropiado.

¿Por que no puede el alcalde un día 
cualquiera coger por los cuernos al difícil toro 
de la Química? A otros m¿ peligrosos ha 
conseguido someterlos.

Nosotros que tantas lanzas hemos roto, que 
tantas veces hemos puesto al rojo vivo en 
"ARAGON/exprés”, este candente problema, 
no nos damos por vencidos.

Seguiremos luchando, ^por una "Química" i' 
mejor. Por una barrio m¿ humanizado. Y no I 
nos duelen prendas; conociendo las justas | 
reacciones de nuestro alcalde cuando esta en | 
entredicho el propio prestigio del I 
Ayuntamiento que preside, esperamos también | 
una solución equitativa del problema, i Ya esta' 
bien de Industrial Qufmical í

I
Antonio SARRIA. I
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Balance del VIII Festival de Cine Amateur «Ciudad de Zaragoza»

Grnn EXITO de PUBLICO pero no

Don Femando Biel, Secretario del Cine-Club 
^‘Saracosta”y del ÿ/II Festival de Cine 
Amateur “Ciudad de Zaragoza

bON éxito de público, aunque no de crítica, 
se ha celebrado, durante los días 8, 9 y 10 
el VIII Festival Internacional de Cine Amateur 

"Ciudad de Zaragoza", que organiza elcine-club 
"Saracosta" y patrocina el Ayuntamiento de la 
ciudad.

—"La asistencia de público —nos dice don 
Fernando Biel, secretario del "Saracosta" y dei 
jurado del Festival— ha sido mucho más 
importante que en años anteriores. Como 
ejemplo diré que el año pasado sobraron 
entradas para asistir a las sesiones de cine que 
ofrecemos en, la Feria de Muestra^ y, sin

Lacras de
nuestro tiempo:
LA DEFICIENCIA

SOCIAL

LOS PINCHA
RUEDAS

Desde hace algún tiempo, por ef 

sector de nuestra ciudad, que 
comprende la nueva urbanización de La 

Romareda, está proliferando una forma 
de atentado soberanamente estúpido, que 
consiste en ir pinchando las ruedas de los 
vehículos estacionados por aquellas calles.

Úe las averiguaciones efectuadas, se 
deduce que uno, o más deficientes 
Sociales, se regodean, cretinamente, en el 
vaciado de las cámaras; atravesando, con 
Un objeto punzante, la cubierta por uno 

sus laterales, y dejando, como 
fécuerdo, uno ,o más orificios, que, aparte 
9*1 gasto qué ocasionan, si^ifica una 
inmovilización del vehículo, aunque 
inomentánea, que no deja de entrañar una 
. dosis de irritación, más que 
jusbficada, para su propietario..

Posiblemente, los sociólogos, podrían 
Explicar esta conducta enmarcándola en 
un plano agresivo generado por la misma 
Sociedad, tan diferenciada, y tan 
disparatada, en la que, el “todos en coche 
o todos a pie", se pone de manifiesto, 
produciendo un daño en los bienes 
4j6nos, como->réplica a la carencia de los 
•ñismos.

Si el hacer daño, no está 
cuando se hace con el 

paisano propósito de hacerlo, 
’•mplemente, adquiere ribetes de 
psicopatía, que, sin seguir justificándolo. 
Pueden e-ntrar en el terreno de la 
explicación y de la disculpa.

Estamos engendrando una sociedad 
enferma. Una sociedad que disculpa, a 
•tas enfermedades, contraídas al socaire 

hueva forma de entender la vida, 
ue Un tiempo nuevo. Estos diviesos, estas

nunca
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de CRITIC
embargo, esta vez no cabía la gente en el salón 
ae actos, que estuvo completamente lleno 
durante las tres jornadas. Sólo en la primera 
sesión quedaron fuera del salón entre quinientas 

^y seiscientas personas".

Afirma el secretario del "Saracosta", que el 
Alcalde de la ciudad ha prometido estudiar, 
para* la próxima edición, la posibilidad de 
proyectar las películas en una sala más amplia, a 
fin de que no haya necesidad de celebrar dos 
sesiones diferentes/:omo ha sucedido este año, 
en que también fueron proyectados los filmes 
en el Colegio Mayor "La Salle".

AFLUENCIA DE PUBLICO 
Y DE PELICULAS

No ^lo hubo en esta ocasión una mayor 
afluencia de público, sino que incluso fueron 
presentadas al festival más películas:-sesenta y 
tres este año, por treinta y seis la vez anterior. 
Sin embargo, en la séptima edición del festival 
fueron concedidos varios premios, al contrario 
de lo que .sucedió en la que acaba de finalizar.

—"El premio de la crítica —añade don 
Fernando Biel— se distribuyó a partes iguales, 
entre las películas "Grotesque Show'' de Eugeni 
Anglada i Arboix,y "Alarma, Perill de Pau" 
("Aarma, peligro de paz") de Jorge^Tomás 
Freixa. En conjunto, 'el nivel dé‘ las películas 
presentadas ha sido bajísimo, y por este motivo 
el jurado procedió con rigor".

-r¿Se ha obtenido, en este aspecto, alguna 
conclusión?

—Hablo a título personal, pero creo que el j- 
jurado comprobó que el cine amateur se está' 
comercializando, pues hay realizadores que 
hacen sús peMculas con la intención de 
presentarlas a todos los festivales, intentando 
así obtener algún premio y ganar algún dinero. 
Por eso se declararon oficialmente desiertos 
todos los primeros premios, aunque hubo que 
distribuir, por varias razones, los distintos 
trofeos entre las mejores,películas del Festival, 

lacras que enferman a nuestra sociedad, y 
que la sociedad no es capaz de extirpar, 
son lo que, en términos más llanos, 
podríamos calificar como deficientes 
sociales, incapacitados para vivir en 
comunidad.

La ausencia de los valores educativos, 
del respeto y de la decencia social, son 
principalmente,, las piedras negras con que 
estos deficientes*sociales, atentan contra 
las reglas de la convivencia, del civismo. Y 
lo hacen reventando la insania de su 
deformación cívica, pinchando unas 
ruedas en La Romareaa, robando un 
coche o estrechando un pedrusco contra 
un escaparate. impunemente,
alevosamente.

Para' estos sujetos anímicamente 
insociables, la- exteriorización de sus
instintos agresivos, aconrplejados, colma 
unas apetencias estrechamente ligadas 
entre sí; primeramente, el mismo acto del 
vandalismo; y , en segundo lugar, la sádica 
sensación de saberse causantes de un daño 
a un prójimo que va a sentirse más que 
incordiado por esa falta de civismo.

Mientras tanto, la’sociedad cruzada de 
brazos, encoge los hombros, impotente. ' 
Porque nó puede hacer nada. Es un mal 
que ella misma ha generado y que tiene 
que afrontar. Porque, para hacerle frente, 
con la suficiente eficacia, habría que 
cambiar todas las leyes que han sido 
escritas. esto representa demasiado
trabajo. Por eso es mej'or encogerse de 
hombros. Hasta que la sociedad, decida, 
realmente, sancionar éjemplarmente, 
estos vandalismos.

J. SANCHE7 CARRION

FUERON PRESENTADAS
63,PELIÇULAS. PERO
EL NIVEL OE^CALIDAD 
RESULTO MUY BAJO 

pero siri que esta distribución suponga un 
reconocimiento.de los valores de las películas. 
Repito que ha sido, simplemente, una 
distribución de trofeos?

— ¿Pretendía, acaso, el "Saracosta", 
convertir este VIII Festival eje Cine Amateur en 
una muestra de cine independiente? *

-El año pasado ya se planteó el jurado la. 
necesidad de que elC ine Amateur estbvisra más 
conectado con la realidad del país y en esta 
ocasión el cine-club trató de convocar una 
muestra de cine independiente, de forma 
paralela a la de cine amateur. El certamen se 
hubiera denominado entonces "Festival 
Inter nacional de Cine Amateur e 
Independiente", pero no fue posible hacerlo y 
no llegaron tampoco películas "underground" o 
de cine independiente. Al convocar la edición 
de este año, el cine-club lo hizo con un criterio 
afhplio; pero los premios no pueden darse a 
cualquier cosa. Actuando con rigor se confía 
que para la próxima ocasión los cineastas sepan 
que al Festival de Zaragoza hay que-tomárselo 
en serio.-

LA GRAN TRIUNFADORA

— A ^esar de todo, podrá hablarse de una 
película cc .lo la triunfadora de esta edición...

-^Bueno, ' yo creo que la mejor de todas fue 
"Grotesque Show", que aparte de obtener la 
mitad del Premio de la Crítica, se llevó el 
segundo premio del festival' y el trofeo del 
deoartamento de Cine Amateur del 

Saracosta . Su autor, Eugeni Anglada, ya ganó 
el Gran Premio del Festival en 1972." «

—¿Habéis observado si el certamen fomenta el 
cine amateur en Zaragoza?

-^or supuesto 'que sí, y no solo anima a la 
gen*p a hacer cine, sino que atrae más socios 

Patrocinado por el Hogar Extremeño de Zaragozai

CONCIERTO EXTRAORDINARIO
DO. ORFEON DE CACERES

J» Ultimas actividades festivas del Hogar de 
:í:^lQS-extremeños- de nuestra ciudad

ZARAGOZA. 15 ("ARAG&N/ex- 
prés").— El próximo sábado día 19, a las 
ocho de la tarde, dará comienzo en la iglesia 
parroquial de Nuestra Señora de La 
Almudena, en la calle de Escosura, la 
celebración de una misa en'honor de San 
Pedro de Alcántara, co-patrono del Hogar 
Extremeño de Zaragoza. Con tal motivo y 
durante el acto religioso, el Orfeón de la 
Ciudad de Cáceres llevará a cabo varias 
intervenciones. Dicho Orfeón se desplazará 
el sábado a Zaragoza especialmente invitado 
por el Hogar Extremeño a fin de participar 
en los actos conmemorativos de la citada 
festividad oatroñal.

Posteriormente se celebrará una comida 
de hermandad en la que se procederá a 
entregar los premios de los distintos torneos 
sociales y certámenes nacionales convocados 
por el Hogar Extremeño de Zaragoza. Los 
actos culminarán el domingo día con un 
concierto extraordinario en el Casino 
Mercantil, a las 12 del mediodía,.a cargo del 
Orfeón Provincial y de’la Ciudad de Cáceres.

Respecto a los certámenes nacionales 
convocados este año por el Hogar 
Extremeño de Zaragoza, han entrado en su 
segunda edición el Certamen Nacional de- 
Poesía y el Concurso-Exposición de Pintura. 
IPara el primero, el premio está dotado con 
25. (XX) pesetas y en esta ocasión ha sido 
declarado desierto. Por su parte, el jurado ha 
concedido dos menciones honoríficas a 
otros tantos poemas presentados, "Sonetos 
del amor y del dolor extremeños", de Gil 
Cordero de Santa María y "Canto a 
Exremadura", de Javier Azcona. La

La huella fue una las películas presentadas 
íu certamen. En la fotografía, una escena del 
filme. 

para e», cineclub. Fomentar 'la afición por el 
cine amateur es interesante, y en este sentido ha 
trabajado el "Saracosta" a pesar de que se 
tropieza con dificultades económicas. No 
obstante, tenemos actualmente en archivo unas 

-cien fichas de directores, guionistas, actores, 
operadores, etcétera, que se dedican al Cine 
Amateur en nuestra ciudad.

UNA COOPERATIVA, LA 
SOLUCION POSIBLE

-Una^ cooperativa sería la solución 
superadora de esas dificultades económicas 
¿no?

—Sí, podría serlo, pero no lo hemos 
planteado hasta ahora. Lo que estamos tratando 
de solucionar es el problema de la distribución 
de estas pel ículas, que de hecho sólo pueden ser 
conocidas en - festivales. En el curso que 
comenzamos, nuestro cine-club programará, en 
colaboración con los cine-clubs de otras 
ciudades, sesiones del Cine Amateur que se está 
haciendo en España. Creo que esta puede ser 
una solución interesante."

-^¿Y respecto al futuro del Festival?
—Bueno, puedo darte mi opinión personal y 

es que lo ideal sería convertirlo en una Muestra 
de Cine independiente, en el que no se 
repartiera ningún premio en metálico,"

José HENRIQUEZ 
{Foto: García Luna) 

cantidad del premio primero, no concedido 
este año, ha quedado acumulada para el 
tercer certamen, a convocar en 1975.

Respecto al .concurso nacional de 
pintura, el primer^ premio, dotado con 
16.CXX) pesetas y rnedalla de oro, fue 
otorgado al lienzo "Campos y rocas", de 
Eduardo Laborda; el segundo premio, con 
4.000 pesetas, a "Cachorros", de María 
.Antonia Orús. Cuatro accésit fueron 
otorgados a "Paisaje extremeño" de 
Francisco R. Sánchez; "Calle de 
Guadalupe", de María Luisa Jiménez; "A 

. través del cristal o la niebla", de José María 
Escacho; y "Loarre", de Mariano Viejo.

La exposición de los cuadros finalistas en 
el certamen permanecerá en la Sala 
Zurbarán del Hogar Extremeño, abierta 
hasta el 31 de octubre.-

NUEVO CLUB JUVENIL 
EN EL HOGAR

Recientemente ha sido creado en el 
Hogar Extremeño un nuevo club juvenil, en 
el que ya forman parte unos ciœuenta 
asociados, los cuales, desde el primer 
momento de su fusión, han emprendido una 
rápida carrera de actividades: festival de 
disfraces, excursiones, concursos 
fotográficos, de ajedrez, competiciones 

‘ deportivas, edición de una revista interna, 
etcétera. Están constituidos como 
agrupación autónoma dentro del Hogar, con 
su propia junta directiva. La mayor/a de los 
jóvenes que componen este nuevo club son 
de origen extremeño, aunque no existen 
límites ni exclusividades.
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viva

GARCIA

PREMIOS DE EDUCACION
Y-DESCANSO

"Mejor 
"Mejor 
"Mejor 
último

"pelotero" no ha participado’ en la competición, se había 
hecho acreedor a un homenaje por parte del club de Torrero, 
pues ha militado en sus filas durante tres años siendo ejemplo 
para todos con su elogiable comportamiento.

Subcampeón del Torneo", al Piratas de Torrero. 
Lanzador", a José 1. Cortés del Zaragoza B.C. 
Bateador", a José A. Martínez del Zaragoza B.C. 
Deportista", a José L. Remartinez. Aunque este

R!ÎL(W de 
la

FALLECIO EL CONCEJAL
DON FERNANDO CARROS

ZARAGOZA, 16 ("ARAGON/exprés").*- A consecuencia 
de la grave intoxicación medicamentosa que su^ió’ en la 
mañana deí pasado lunes, ayer de*ó de existir don Fernando 
Garrós García, contaba 58 años de edad y su actividad 
política se inició en 1957, al ser elegido vocal de 
Agrupación Provincial de Mosáicos, sector en el que ejercía su 
actividad profesional como empresario. Posteriormente fue 
también elegido vocal de la junta nacional de la misma 
Agrupación.

De 1962 a 1971 desempeñó el cargo de presidente del 
Sindicato’Provincial de la Construcción, Vidrio y Cerámica, 
ocupando, además, los puestos de vicepresidente del 
Patronato Rector del Centro Sindical de Formación 
Profesional Acelerada número 8, vocal del Consejo Sindical 
Interprovincial del valle del Ebro, y vocal del Patronato de la 
Institución Sindical de Formación Profesional "Virgen del 
Pilar".

A la corporación Municipal zaragozana pertenecía desde 
1971, habiendo sido elegido para concejal por el tercio 
sindical.

Ante la-triste circunstancia del fallecimiento de don 
Fernando Garrós García, hacemos llegar nuestra sincera 
expresión de pésame tanto a sus familiares,como al 
Ayuntamiento y a la Drganización Sindical.

N. de la R.— En nuestra edición delayer 
informábanlos que el señor Garrós/García se^ía muy 
grave y no había experimentado ninguna favorable 
evolución en su critico estado. Tales datos nos fueron 
ofrecidos en la Casa de Socorro del Paseo de la Mina y 
así lo hicimos constar en la noticia que aparecieren la 
página 18 de nuestro periódico. En dicha fuente, por 
otra parte, se negaron a facilitamos mas amplia 
información al respecto. Posteriormente, 
aproximadamente a las cuatro y media de la tarde, 
volvimos a ponernos en contacto con el citado centro 
sanitario, diciendonos uno de los funcionarios que don 
Femando Garros seguía mhy grave_y no^ mejoraba, 
pero que no nos podía dar más información.

Sin embargo, el señor Garros Garcia habia dejado 
• de existir en la misma mañana de ayer, al parecer hacia 

las once y media.
Lamentamos la falta de la información adecuada 

que se facilita a la prensa en la Casa de Socorro del 
Paseo de La Mina.,,

LOS TROFEOS DE 
BEISBOL

E L pasado domingo se celebró el acto de entrega de 
" clausura del "H Trofeo Fiestas del Pilar de Béisbol" que 

ha venido celebrándose en nuestra ciudad durante los días 6, 
11 y 12. PresidieFbn José Luis Martínez Candial, concejal 
delegado de deportes de nuestro Ayuntamiento y Julio 
Blanco Morales, presidente de la Federación Zaragozana de 

-Béisbol.
Abrió el acto.el presidente del Club Piratas de Torrero 

organizador del torneo, para elogiar la labor del presidente de 
la Federación y resaltar que el béisbol a pesar de ser un 
deporte minoritario está alcanzando un notorio auge en 
nuestra ciudad. Blanco Morales contestó con palabras.,de 
agradecimiento. "Lo único que he hecho —dijo- ha ,sido 
cumplir con mi deber.

Seguidamente el presidente del club organizadór se refirió 
a lo que había sido este torneo, haciendo especial hincapiiÉ en 
la buena campaña que lleva realizada*su vencedor, el Zaragoza 
Béisbol Club, copando los primeros lugares en todos los 
torneos regionales en los que ha participado.

Después se procedió a la entrega de distinciones que fue 
así: "H Trofeo Fiestas del Pilar", al Zaragoza B.C. 'Trofeo

"ARAGON/expres
EN EL C.I.R:

P OMO colofón de la grari’jornada patriótica que se había 
® vivido con motivo de la inauguración oficial del 
monumento a los muertos de la Legión y del homenaje a las 
Fuerzas Armadas, ayer, a las dos y medía de la tarde tuvo 
lugar en el C.I.R, numero 10, una comida de hermandad a la 
que asistieron más de dos mil personas. Dicha comida fue 
ofrecida por el Ayuntamiento a todos los jefes y oficiales que 
habían participado en el desfile militar, así como a los 
miembros de las Hermandades de Caballeros Legionarios 
llegados desde distintos lugares de España.

Presidieron la comida el capitán general de la V Región 
Militar, teniente general Bosch de la Barrera, el teniente 
general jefe de la III Región Aérea señor Franco Iribarnegaray 
y demás autoridades militares y civiles.

A las tres y media de la tarde -en los postres de la comida 
de hermandad- "ARAGON/exprés" llegó al C.Í.R. y los 
asistentes fueron obsequiados con ejemplares de nuestro 
periódico. Causó sorpresa el que '"ARAGON/exprés" en su 
edición normal llegase a las manos de todos, a las tres y media 
de la tarde, con amplias informaciones y con fotografías de 
todos los actos que el Príncipe acababa de presidir por la 
mañana,

En las fotografías de García Luna, las autoridades,-los 
legionarios y el público en general acogen con manifiesto 
interés nuestro periódico..

C L Jurado cáTificador de la IX Medalla de Arte de 
" "Educación y Descanso", ha acordado: Declarar desierto 

el primer premio consistente en medalla dorada y 16.000 
pesetas en efectivo.

Dtorgar el segundo p. emio, consistente en 12.000 pesetas 
y *medalla plateada, al cuadro número 19 del catalogo 
titulado "Paisaje", del que es autor don Mariano Viejo 
Lobera.

El tercer premio, consistente en 8.000 pesetas y medalla 
de bronce, ante la coincidencia de votos obtenidos, el Jurado 
acuerda conceder dos terceros premios: uno, al número 9 del 
catálogo titulado "Punto incoherente en una marina", del 
autor don Victor Manuel Lahuerta y otro al número 11, 
titulado "Racional", .cuya autora es la señorita Encarna 
López Pastor.

JUZGADO DE GUARDIA

I INCAPACiïADO
/ PARA PAGAR EL TAXI

D
ice el taxímetro que la carrera asciende a setenta 
pesetas.

—Como si quiere decir misa.
— ¿Qué quiere decir con eso?
-Que yo no soy yo. Que usted me ha debido 

confundir conmigo.
•

—9iga, menos bromas y abone el importe del viaje. 
Son setenta pesetas.

—Muy bien. Que las pague el que ha venido en el 
coche. •

— ¿Pero es que no es usted el viajero que yo he 
traído? >•

—Ya le he dicho que me ha debido confundir 
conmigo. •

— ¡Formalidad y hablemos claro!
— ¿Como tengo que decirle que a mí no me ha 

traído en su cobhe?
—Pero bueno, ¿es que usted no acaba de bajar de 

mi taxi?
—Yo no. Habrá sido otro.
— ¡Qué cara dura! ¿Entonces cómo ha venido 

hasta aquí?
— Andando. Si quiere Je enseño el vehículo. 

Míreme las piernas.

—De modo que tiene el valor de decirme que ha 
venido andando cuando lo acabo de traer en el taxi.

—Yo no he dicho que haya venido andando.
—¿Como que no?
—Como que no. /
—Entonces, ¿cómo ha venido?
—Me habrán traído por televisión.
—Esto ya se pasa de pitorreo y voy a llamar a un 

guardia.
. —Guardias y taxistas. En Zaragoza no hay más que 
guardias y taxistas. Menos mal que también han 
puesto microtaxis. A ver cuando ponen 
microguardias.

—Las setenta pesetas, o lo llamo.
—Eso de la Lolsa o la vida ya lo había yo oído 

antes, en otro camino.
—Entonces llamaré a un agente de la autoridad. 

Allí veo uno.

—Usted ve u.to y yo veo dos. Q usted tiene mala 
vísta o yo estoy borracho.

—Seguro que es lo segundo.
—En fiestas todo está permitido.
—Pero no el dejar de pagar el taxi.
—Lo que no me explico es como se pone tan 

pesado por cobrar setenta pesetas. Como a todos los 
viajeros les de ese tabarrón para que le paguen, no va 
a haber quien coja su taxi en Zaragoza. ¡Qué rolüsta!

—El guardia se lo dirá.
—Vamos a ver qué pasa aquí.
—Pues pasa que lo he traído en el taxi y ahora no 

quiere abonar el Importe de la carrera.
—No le haga caso, guardia. Que no me han traído' 

aquí en coche, sino en televisión. Además estoy 
incapacitado y no puedo pagar.

Fulgencio, de 47 años, casado, jubilado por 
incapacidad laboral, se dispuso el otro día a celebrar 
por lo grande las Fiestas del Pilar, por su cuenta, y 
como luego se comprobará, por cuenta ajena.

Y así estuvo recorriendo diversos bares de la 
ciudad. A la salida de uno de ellos tomó un taxi y 
pidió a su conductor que lo llevara a la Fe'ria de 
Muestras. Una vez en ésta, el taxista pidió al viajero que 
abonara el importe de la carrera que señalaba el 
taxímetro, con la cifra de setenta pesetas. Entonces el 

¿I

"incapacitado" se negó a pagar, alegando que el no B 
tenía que abonar ninguna carrera porque no habí* r 
tomado taxi alguno. £

—Pero bueno —le decía el taxista—, ¿no acaba de 
bajar usted de este taxi?

—Yo no. Me han traído por televisión.
Discutieron largo rato sin llegarse a entender. Todo 

aquello, al taxista, le sonaba al más fino de los 
pitorreos, y decidió llamar a un 
compfobando entonces que el viajero iba 
bebido.

S
iguardia, 

bastante

Taxista, guardia y viajero, montaron en 
para conducir al Fulgencio, a la Casa de

el coche 
Socorro, B

donde le diagnosticaron "etilismo agudo", y después 
todos a la Comisaría para efectuar la correspondiente 
denuncip. Y no "por televisión", sino en el mismo 
taxi, cuyo$ importes de carrera tendrá que pagar 
ahora cumplidamente el jubilado, además de la multa 
y costas que le sean impuestas en el juicio que se 
celebrará oportunamente.
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Ayer comenzó en Moscú:

’ Si las plantas nucleares quedan bajo > . 
' la inspección cite la-Agencia Internacional

EL MAYOR SECRETO ISRAELI 
PUEOE SER REUELAOO

LA “OST-WEST 
POLITIK“

WASHINGTON, 16 
(Crónica de Thomas 
O’TOOLE del 
“Washington Post”, en 
exclusiva para 
“ARAGON/exprés”.-

Uno de los problemas 
más difíciles con los que el 
secretario norteamericano 
de Estado, Henry 
Kissinger, ha tenido que 
enfrentarse durante su ^ira 
por Oriente Medio ha sido 
el de las plantas de energía 
nuclear cíe Egipto e Israel, 

Las plantas les fueron 
vendidas condicionalmente 
a ambos países por los 
Estados Unidos, bajo la 
presidencia de Richard 
Nixon, el cual dejó la 
venta sin concretar al 
renunciar a la presidencia. 
El punto más importante 
que quedó sin concretar es 
el de las condiciones de 
venta y ej de las 
condiciones de compra.

En este punto, Israel se 
encuentra en peor* 
situación crue Egipto, poi

La razón de que tiene 
también más que perder.

Valgo como ejemplo el 
hecho de que los Estados 
Unidos, quieren que dichas 
plantas estén bajo la 
inspección de la A'gencia 
Internacional para la 
Energía Atómica, de 
manera que la agencia 
pueda inspeccionar 
“todas" las plantas, tanto 
las egipcias como las 
israelíes, y no solo las 
construidas por los mismos 
EE.UU.

A Egipto no le importa 
demasiado esta inspección, 
entre otras razones, ■» 
porque sus reactores de 
investigación son tan 
pequeños que no podrán 
producir el suficiente 
plutonio par'^á la 
fabricación de bombas 
atómicas. Israel, en 
cambio, dispone de un 
reactor (construido por 
Francia) cuya producción 
le permite fabricar dos 
bombas ai año.

Además, Israel tiene 
montado un programa de 
investigación secreto, 
mientras que Egipto no

tiene niaquno. Las 
condiciones oe venta que 
impondrán los Estados 
Unidos harán desaparecer 
parte del secreto con que 
está n actuando, los 
israelíes.

Dentro de este mismo 
campo de la supervisión de 
las plantas, Israel se 
expone, en el caso de 
acceder a ella, a que en un 
momento determinado 
figure entre ios directores 
de la agencia un árabe, ya 
que la agencia los nombra 
por regiones.

VENDER A 
TERCEROS

■ LA EŒCTR1CIDAD Y EL PETROLEO RUSOS
SERAN PRODUCTOS CON TECNOLOGLA ALEMANA 

■ En la "ciudad de Kant", Schmidt se presentará 
como el político de la razón práctica

___ ___________ _ _____________
BONN, 16 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS de la agencia Efe 

especial para ARAGON/exprés)

Comenzó ayer en Moscú /a 'Operación Kant", pudiera decirse con afusión y 

vefadura af propio tiempo: se trata de que fos ingenieros y ios capitalistas de 
Alemania Occidental se proponen establecer una central nuclear, en coproducción 
germano-soviética, en las proximidades de Kaliningrado (antes Koeningber//, cuyo 
epíteto glorioso, "la ciudad de Kant", significa que alii nació, vivió y murió el 
filósofo de la razón pura.

JERUSALEN.- Cuatro mu/eres de Israel lloran junto a una tum- 
la de uno de los Z600 soldados muertos en ¡a guerra de 1973. 

Ahora, de acuerdo con el calendario hebreo, se ha celebrado el 
aniversario del final de esta guerra con funerales celebrados en el 
Monte Herzly en otros comentarios de la región y en todo el 
país. T[Telefoto: Cifra Gráfica)

Otro de los puntos de 
disensión entre los Estados 
^Unidos, por un lado, y 
’Egipto e Israel, por otro, 
es el de que estos dos 
últimos países no querrán 
exponerse a perder el 
carísimo plutonio 
fabricado por las plantas, 
sino que p referirán 
utilizarlo valiéndose para 
ello de terceros países, con 
lo que le resultará más 
barato.

La objección no.es 
especialmente grave, 
&o rq u e ios Estados 

nidos, pueden resolver el 
problema ofreciéndose 
ellos mismos a comprar 
dicha producción para 
luego vender más cara a 
otros.

De solución más difícil 
es el punto de los costos 
que supondrán las 
garantías de que deben 
disponer dichas plantas 
(vallas, sistemas de 
alarmas, vigilancia 
personal, etc) para evitar 
que posibles terroristas 
penetren violentamente en 
ellas y se hagan con el 
plutonio o uranio 
enriéjuecido. Se tiene 
calculado que el coste de 
e stas i nstalaciones 
ascenderá a unos cinco 
millones de dólares ai año. 
Los Estados Unidos, 
exigen que las plantas 
estén defendidas contra 
toda eventualidad. Pero a 
Egipto e Israel esto le 
supone un peso difícil de 
llevar.

Koeningsberg, hoy Kaliningrado, 
rusificada, conoció otra etapa de directo 
dominio ruso, Kant recibió la orden del 
comandante de la plaza de admitir a 
oficiales del Zar en un curso especial de 
geografía. Pero el canciller Shmidt, que 
prepara su próximo viaje a Moscú, fijado 
para el 28 de octubre, es el político de la 
razón práctica, y si Brandt fue el canciller 
de una “otspolitik” de ruptura del hielo, 
Schmidt quiere pasar a la historia como el 
canciller de la “ost-west polititk". Aspira, 
completando a Leonidas Breznev, a 
instalar los engranajes que sincronicen esa 

utopía hecha realidad que es el consorcio 
económico y tecnológico entre la URSS y 
Alemania Occidental. Vladimir Movikov, 
vicepresidente del Gobierno soviético, ha 
recibido en el aeropuerto de 
Sheremetyevo a las personalidades de 
Bonn que integran la yran comisión de 
expertos, banqueros y técnicos con que la 
Bundesrepublik participa en la cuarta 
ronda de deliberaciones mixtas pactadas 
entre los dos países.

Friderichs, ministro de Economía, ai 
frente de un equipo impresionante de 
banqueros, economistas, ingenieros y 
diplomáticos, orquestando con 
'Waqneriana pujanza —aunque proceda en 
rigor de la ciudad— cuna de Ludwiq van 
Beethoven examinará con sus colegas 
soviéticos un programa-muy ambicioso. 
Rusia se asegura en Europa sus fronteras, 
gracias a la‘colaboración de Bonn, y la 
su p e rp ote n c i a parcialmente 
subdesarrollada que es la URSS obtiene 
del capitalismo germano el impulso para 
el futuro reajuste del bienestar de unas 
masas humanas subconsumidoras todavía

“DOY PARA QUE DES"

Diez años de conducción colectiva 
marca “Breznev” han generado el milagro 
de la cooperación Moscú-Bonn, que tanto 
deseaba Kruschef guiándole por 
planteamientos erróneos. Un subproducto 
previsible de la estrecha colaboración 
germanoSoviética será la humanizada

versión de las relaciones interalemanas y 
el afianzamiento de los vínculos que unen 
a Bonn con Berlín Occidental.

Cuando menos esos son los objetivos 
del “doy para que des” de Schmidt 
duranté su visita ai Kremlin, el ministro 
de Economía Hans Friderichs, 
vicepresidente del partido demoiiberal, 
viajará el^ viernes a Kama para 
inspeccionar la fábrica de camiones que 
trabaja con . participación alemana 
occidental.

La URSS propone que Bonn instale una 
serie de plantas nucleares —se hablaba de 
cuatro y ya son ocho en otros vaticinios— 
de T,5 mil millones de marcos cada una 
con un rendimiento de 1200 megavatios. 
Una de ellas sería la de las cercanías de la 
“Ciudad de Kant”. Rusia paga con la 
exportación de electricidad esos 

jiroyectos”. Pero la línea de suministro ha 
de pasar por Berlin Occidental, en cuyo 
nombre negocia Bonn” es el Caballo de 
batalla en que se ha montado Hans 
Friderichs, ministro de Economía, para 
vitalizar los barrios libres berlineses y 
resaltar que Bonn está conectado con la 
antigua capital del Reich.

EL PRECIO DEL DINERO

Mas complicado es fijar el precio del 
dinero, pues la operación requiere una 
financiación por bancos alemanes de unos 
seis mil millones de marcos, el interés 
ruso es tan grande como enano el rédito 
de Moscú propone: dinero al seis^ por 
ciento cuando en el mercado aleman de 
capitales se cotizan los créditos al 10,8 
Bor ciento. El grupo Deutsche* Kraftwerk 

iniobkfilial de Aeq y de Siemensz, 
estudia la contabilidad de este magno 
•asunto.

Electricidad y petróleo rusos 
producidos con tecnología alemana iyual 
a “west-ost polititk’., la empresa Deminez 
de Alemania Federal explora yacimientos 
petrolíferos presuntos en la plataforma 
continental rusa del océano glacial.

WASHINGTON, 16. (Crónica especial por Le
wis GALLGY, de «The Washington-Post», en ex
clusiva para ARAGON/exprés).

IlISCALES del Gobierno se han comprome- 
1 -tido a demostrar que el encubrimiento del 

asunto de «Watergate» estuvo dirigido por 
les «hombres más poderosos del Gobierno de 

Estados Unidos ^en una conjura que implicaba 
la participación de incluso el propio presidente 
Richard Nixon». c

El ayudante del fiscal especial Richard Ben-Ve- 
niste ha comentado que la obstrucción de la 
justicia comenzó literalmente horas después del 
descubrimiento, el 17 de junio de 1972, del alla
namiento y tentativa de espionaje electrónico 
de la °sede del partido demócrata y se ha pro*- 

- longado durante más de un año con ayuda de 
nrentiras, documentación parcial, manipulación 
de las investigaciones de la Oficina Federal de 

* investigación (FBI) y de la Agencia Central de 
^teligencia (CIA), y el pago.de más de 400 mil 
dólares a los asaltantes de la sede de «Water
gate».

El primer día del juicio de los seis ex altos

Con el proceso «Watergate» 

VIAJE a la 
corrupciún 

O
Los fiscales, dispuestos a 
descubrir los manejos de 
"los hombres más poderosos 
del Gobierne!' en el escándalo

ayudantes de Nixon, Ben-Veniste alegó pública
mente, por primera vez, que el amigo allegado 
de Nixon, «Bebe» Rebozo, había contribuido con 
50.000 dólares al p^go de esa recompensa se
creta.

BemVeniste ha explicado que el ex fiscal ge
neral John Mitchell había enviado a su ayudante, 
Frederich Marure, a Florida el 17 de octubre 
de 1972 para recabar la contribución de Rebozo. 
Larure consiguió, al "^sarecer, los 50.000 dólares 
de Rebozo y retornó a Washington el mismo día; 
sin egnbargo, Ben-Veniste no ha hecho ninguna 
indicación sobre si Rebozo conocía o no en qué 
iba a ser empleado, el dinero.

Según los fiscales del caso «Watergate», el 
consejero de la Casa Blanca John W. Dean dio 
instrucciones a Larue para que apartara 25.000 
dólares para «cierto candidato gubernamental», 
y otros 25.000 dólares para los siete demanda
dos de Watergate.

Han surgido nuevos detalles, aún secretos, de 
las grabaciones de la Casa Blanca respecto ai 
supuesto papel representado por Nixon en el 
encubrimiento del caso que han sido vertidos a 
ios archivos públicos.
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A 330 aviones para Holanda, 
Bélgica, Noruega y Dinamarca

Declaraciones del representante 
del Movimiento de Liberación 
de Africa del Sur

USA y FRANCIA se • «a APARTHEID 
ESO. HUO DE LA

mnB'
exprès

Las r
a un

DISPUTAN el venta normal, otra, clase de 
■‘compensaciones", como 
participación del país 
comprador en ciertos procesos 
de construcción.

PRKTnuaON»

PAPUA NUEVA 
GUINEA: INDEPEN. 
DENCIA TOTAL EL 
AÑO PROXIMO lo

i

«NEGOCIO»
Así, los constructores 

pudieron contar con el apoyo 
frarKO de los gobiernos de sus 
respectivos países. Entra esta 
actitud en la tdigica de la 
política comercial, sobre todo 
en momentos en que las 
balanzas de pagos desfallecen.

Se trata ahora de vender 350

1

PARIS., 16 Octubre 
(Por Augusto ALCARAZ, 
de Efe para 
“ARAGON/exprés”)..

La batalla para conquistar 
el "mas fabuloso-mrte read o de 
a rmasde todos los tiempo^', la 
renovación de la flota aérea de 
combate de Bilglca, Holanda, 
Noruega y Dinamarca, es 
prolija en episodios y, bajo un 
manto de intereses atlánticos o

expertos, esta bien situado 
para imponerse en Estados 
Unidos. Sería difícil dar 
ventaja en lo que toca a sus 
características técnicas a uno 
dq los modelos —el 
norteansericaho o el francés— 
pues Incluso los gobiernos 
interesados, mejor informados 
que nadie, no pudieron aún 
decidir cual les convenía.

presupuesto Se eleva a 18.000 
millones de frarKos (3,6 mil 
millones de dólares). Pero el . 
constructor . seleccionado, se 
estima, puede esperar —en un 
período de 20 años— sean

La competición se Inició
cuando “OTAN”

eu ropeos, i ntereses
económicos tan importantes
que pueda

recomendó para subsistir al 
“Starfighter", a los gdbiernos 
de Bélgica, HolarKia, Noruega 
y Dinamarca, seleccionaran 
conjuntamente un aparato de 
protección de sus territorios.

cuadruplicados, los pedidos. 
Bélgica, que fabrica el "Mirage 
5" para su ejército del aire y 
en cuya fabrica "Sabea", 
Dassault ha Invertido el 50 por 
ciento del capital, sería 
partidaria del modelo francés. 
Holanda, cuya firma “Fikker" 
esta comerclatmente ligada a 
Northop (y tamb I é'n a 
DaSsault) se dice mira hacia el 
otrd lado del Atlántico, como 
al parecer ocurre también en 
Noruega y Dinamarca.

mantenerse la pugna en un 
terreno de moderación. El 
último de estos episodios, la 
acusación de dos periódicos
liberales holandeses que
pretenden hubo tentativa de 
corrupción de diputados por 
parte del constructor francés 
Marcel Dassault y la 
subsigulentedecisión 
gubernamental holandesa de 
abrir una encuesta a tal 
respecto, es una ilustración de 
esta exacerbación de los 
ánimos cuando se aproxima la 
fecha de una decisión, prevista 
para principios del año 
próxima

, Al desmentir las 
acusaciones procedentes de 
Holanda, la firma francesa 
habla de "una campaña de 
calumnias" que se desarrolla, 
desde hace algunas semanas, 
en dicho país. Considera 
también que existen 
numerosos holandeses 
"honrados y fuertes" que 
"continuaran defendiendo la 
causa dei material europeo en 
la negociación actual".

El "material europeo" 
quiere decir el “Mirage F-1, 
M-53'' enfrentado en la 
competición al "material 
norteamericano”. Si se'’ 
descarta el "Viggen 
Eurofighter" sueco, cuyas 
posibilidades fueron mermadas 
segúri los observadores por 
pasados accidentes, quedan en 
liza el Mirage" francés y los 
dos aviones norteamericanos 
"YF 16" de General Dynamic, 
y "YF 17", de Northop, cuyos 
prototipos empezaron a volar 
recientemente y entre los que 
el gobierno norteamericano 
escogerá, antes de fin de año; 
el "YF 17", precursor del 
"Cobra" parece,' según los

Los cuatro países crearon uña 
comisión de encuesta técnica 
que recibió propuestas de 
constructores. Mas adelante 
los cuatro ministros de defensa 
de los países interesados 
visitaron París y Washington 
para recoger datos y. al mismo 
tiempo se iba sabiendo que
tanto el gobierno francés 

el norteamericano
proponían, al margen de las 
condiciones del contrato de

Todo esto sop suposiciones 
basadas en' hechos o 
declaraciones episódicas, ya 
que los gobiernos permanecen 
mudos en lo relativo a sus 
preferencias. Lo que si es 
clerto.es que las 
"revelaciones" de los dos 
periódicos liberales holandeses 
reactivan una vieja querella, 
entre la menuda Holanda 
políticamente sugestionada 
por el Atlántico y la respetable 
Francia, con aspiraciones 
continentales pronunciadas..

NACIONES ’UNIDAS, Ttí 
(Efe-Reuter),— Africa del Sur 
está dirigida por un régimen 
ilegal, que debería ser' 
reconocido como tal por todas 
'las comisiones y 
departamentos de la "ONU", 
ha declarado ayer el Congreso 
Nacional africano. Duma 
Norkwe, representante del 
Movimiento de Liberación 
surafricano en la "ONU", dijo 
a la comisión especial política 
que la administración 
surafricana es "un gobierno de 
algunos blancos para los 
blancos y votada por blancos.

Elj^égimen suafricano impone 
su mando so^e la inmensa 
mayoría del pueblo de nuestro 
país, mediante las armas y el 
bastón". .

En un ataque contra los 
estados occidentales por 
mantener relaciones 
económicas con el régimen 
minoritario blanco, Nokwe

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
LAG ASGA 17 

TELEFONOS 220150 y 229423

a 3U

dijo: "El Apartheid es el hijo 
de la prostitución entre el 
colonialismo inglés y la 
agresión colonialista Noer, que 
continúa actualmente".

Refiriéndose a las bgses 
inglesas en Africa del Sur, 
Norkwe dijo que los 
suráfricanós blancos, no 
necesitaban la defensa de 
Inglaterra contra el 
comunismo, sino "defensa del 
capitalismo y del fascismo, 
que nos ha estado aplastando 
durante años. El comunismo 
lo manejaremos cuando 
aparezca y no necesitaremos 
las bases navales inglesas para 
ello".

' ' F r' anci a —añadió — 
suministró helicópteros, 
misiles y aviones "Mirage"a' 
Africa del Sur. Además de este 
material, la colaboración 
militar entre los dos países 
permite la transferencia de 
tácticas militares a las fuerzas 
surafricanas".

negocio

FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

FOTO(,H.\FI A Y CINE
ÍN U E V Ù, ocasión. 
piapoéitÍTas. películaa, 
boueecieç de oiapositivaa a 
parar de negativo, blanco y 
negro a color, Calatayud, 3. . .
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obra paso

Considere qué seguros necesita y cómo los tiene hechos

UTILICE la EXPERIENCIA de un
AGENTE de SEGUROS COLEGIADO

NACIONES UNIDAS, 1« 
(Efe).— Papua-Nueva Guinea 

s manifestó ayer en las Naciones 
: Unidas que espera conseguir Ij 
independencia total de 
Australia el año que viene. El 
ministro de Defensa dsi 

"territorio pidió ayer al Consejo 
de Fideicomiso que finalice 
automáticamente el acuerdo 
de fideocomiso de su pais, une 
vez que se consiga ij 
IrKlependencia absoluta .

La delegación australiana 
: en las Naciones Unidas dijo al 

Consejo de Canberra ya 
considerada de hecho a 
Papau-Nueva Guinea como 
independiente. Añadió qua 
Australia ya no Intervendría ' 
activamente en la política da 
Papua-Nueva Guinea, y que, 
por consiguiente, no sa 
ocuparía ni de sus asuntos 
exteriores ni de sus defensa.

AUTOBUSES MOVI 
DOS POR BATERIAS

MOENÇHEN GLADBECH, 
(República de Alemania), 16 
(Effe-Reuter).— Se Inició ayír 
en esta ciudad el servido 
municipal de autobuses no 
contaminantes, y según las 
autoridades municipales, este 
és- el primer servicio de 
autobuses de viajeros movidos 
por baterías.

Los vehículos llevan las 
,baterías en un remolque y los 
proporcionan energía durante 
dos horas. El cambio de las 
baterías se efectúa en cuatro 
minutos. El servicio de 
pasajeros, en. el que 
intervienen siete autobuses, 
cubre un recorrido de 20 
kilómetros.
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Dias 17 y 18.Octubre, 6 tarde

Matemáticas 
y estadística 
de alto nivel, 
construcción 
(cálculo de 
estructuras),
ingeniería, 
mecánica, 
topografía, 
investigación 
médica 
(radiología, 
radioterapia,
cobaltoterapia 
análisis 
clínicos, ’ 
aplicaciones 
financieras 
(banca: 
cambio de 
moneda) 
y cualquier 
tipo de 
aplicación 
de alto 
contenido 
técnico- 
científico.
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Las rivalidades pueden conducir 
aun nuevo estallido de violencia 
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BEIRUT, 16 (Crónica especial por Wliam J. 
COUGHLIN, de “The Los Angeles Times”, en 
exclusiva para “ARAGON/exprés”).-

La escisión en el movimiento palestino de resistencia, se ha 
profundizado agudamente el domingo, pese a la actual visita del 
secretario de Estado norteamericano Henry Kissinger, a capitales 
de Oriente Medio para ver de concluir un acuerdo de paz en el 
que se reconozcan los derechos de los palestinos.

Informaciones procedentes de Iraq, publicadas en Beirut, 
revelaban que el partido baasista y cuatro organizaciones 
activistas guerrilleras palestinas reunidas en Bagdad han 
denunciado los esfuerzos en curso para la conslusión de un 
arreglo negociado ârabe-'israelî y han hecho- un llamamiento para 
la celebración de un congreso popular para la elección de nuevos 
dirigentes palestinos. La noticia ha constituido un choque para 
los simpatizantes palestinos en Beirut qe han estado intentando 
minimizar las divergencias dentro del movimiento y que creían 
contar con la cooperación del Irag.

El comunicado de Bagdad intensifica de forma critica el 
enfrentamiento entre eL Frente Popular para la Liberación de 
Palestina, de George Habash, y la Organización de Liberación 
Palestina, de/asser Arafat, que dice representar a todo el pueblo 
palestino.

El Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP) 
abandonó el mes pasado la comisión ejecutiva de la Organización 
para la Liberación de Palestina (OLP), acusando a Arafat de 
celebrar negociaciones secretas con funcionarios 
norteamericanos.

Los extremistas palestinos hicieron un llamamiento para la 
convocatoria de un "Congreso Popular Arabe" que organizara'la 
oposición a cualquier arreglo negociado en Oriente Medio.

SIMPATIA ENTRE
LOS FEDAYINES

WASHINGTON, 16 
(Crónica de Róñala 
K O V E N , del 
“Washington Post”, en 
exclusiva para 
“ARAGON/ex- 
prés”).-
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Los baasistas y representantes del "FLP" el mando general 
"FLLP" el Frente de Liberación Arabe de Inspiración Iraq y el 
Frent ede Lucha Popular "FLP", organizaciones extremistas 
palestinas, se oponen a toda negociación que pueda reconocer la 
existencia del estado sionista de Israel, que se han comprometido 
a eliminar. Todas ellas son organizaciones guerrilleras mucho más 
reducidas que Al Fatah, encabezada por Arafat quien además ha 
de cumplir con sus obligaciones de dirigentes del "OLP" grupo 
matriz de la resistencia. Pero los extremistas palestinos cuentan 
con grandes simpatías y apoyos entre los fedayines más jóvenes y 
combativos.

El comunicado de Bagdad, difundido por la agencia iraquí de 
noticias, declara que la nueva agrupación había denunciado 
todos los esfuerzos actuales para arreglar el conflicto árabe-israelí 
calificándoles de "imperialistas, capitulacionistas y derrotistas".

El anuncio, en realidad, parece refutar las reivindicaciones de 
"OLP", de Arafat, que se tribuye la representatividad efectiva de 
los palestinos.

Actemás, confirma las informaciones publicadas en Beirut de 
Que el dirigente del "FPLP", Habash, estaba empeñado en la 
formación de una organización palestina rival del "OLP" efe 
Arafat, y pudiera señalar el nacimiento de tal grupo.

Funcionarios libaneses temen preocupados que la rivalidad 
pueda conducir a un nuevo estallido de violencias en los 
campamentos de refugiados y en las bases de los comandos en 
Libano. Urr portavoz oficial del 'FPLP" Abu Sharif, declaró la 
semana pasada: "El "FPLP" está actualmente empeñado en 
actividades en gran escala para la movilización de las masas 
palestinas, y está tratando de establecer contactos con bases de 
otros grupos para crear una fuerza de presión popular que 
rechace la línea desviaciónista seguida por el comité ejecutivo de 
la "OLP"
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Expone ALBERTO DUCE
Del 4 al 27 

Calle Temple, 10-Teléfono 225734

SALA LIBROS

expone CELIA CANALS
FUENCLARA, 2

SE OFRECE:
Joven 26 años, servicio militar cumplido, 
cuatro idiomas, radio-telefragista marina 
mercante, buena presencia, para relaciones 
públicas. Teléfono 3 7 00 39.

MIERCOLES, 16 DE OCTUBRE DE 1974

Altoe funcionarios de los 
dos p rincipales países 
«exhortadores des p e tróleo, es 
decir, de Arabia Saudita e 
Irán, han venido celebrando 
últimamente una serie de 
reuniones secretas para trazar 
una estrategia conjunta 
encaminada en último término 
a bajar el precio de los crudos 
en el . mercado mundial, según 
fuentes bien informadas.

El hecho mismo de que 
hayan tenido lugar estas 
rei^OTies ya representa sin 
más una vuelta en redondo de 
la política de precios que en 
este punto ha venido sitiendo 
hasta ahora el Sha oc Irah, 
principal fuerza en el seno de 
la organización de Países 
Exportadores de Petraeo 
(OIŒP) que presiona por la 
elevación oe loe precios

Hace ya unos diez días, un 
destacado personaje iraní del 
petróleo aludió a la posibilidad 
de que su país accediera a 
reblar en un dedar el barril del 
crudo, cuyo precio actual es 
de diez dédares.

Esta rebaja ya supondría 
por 81 sola un ahorro a los 
Estados Unidos, de más de dos 
mil millones de dólares al año 
en el campo de la salida de 
divisas. Representaría 
asimiatno una gran victoria 
para el presidente Gerald Ford 
y para el secretario 
norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger, quienes han 
venido presionando ante los 
países miembros de la (OPEP) 
para que reduzcan sus precios.

barriles diarios sin que ello le 
suponga un trastorno notable.

PRINCIPAL OBSTACULO

Al parecer, uno de los 
principales obstáculos que 
tiene que enfrentar tanto 
Aralña Saudita como Irán para 
rebajar el precio, es la 
oposición de las cuatro 
gigantescas compañías 
norteamericanas oue integran 
la Arabian-American Oil CO 
(ARAMCO), las cuales se 
oponen a esta reducción 
mientras el Gobierno. Saudita 
no Ies ofrezca garantías senas 
de que les resarciría de otro 
modo.

Una vez que estas 
compañías integrantes de la 
ARAMCO estuvieran 
dispuestas a renunciar a sus 
actuales ganancias en este 
punto, entonces podría Arabia 
Saudita emprender una acción 
conjunta con Irán para 
imponer un sistona de precios 
uniforme para todos loe 
consumidores.

En las reuniones celebradas 
con miras a esta posible 
reunión han participado tres 
altos funcionarios sauditas y 
dos iraníes, quienes se han 
reunido en diferentes ciudades 
de Europa Occidental. Las 
reuniones se interpretan

además como un ágno de que 
ambos países están tratando 
de acercarse políticamente.

Este acercamiento ha 
venido constituyendo desde 
hace mucho tiempo- un 
objetivo de la política 
noiíeamericana, pero ha visto 
obstaculizado por las 
sospechas que a Arabia 
Saudita le infunden los planes 
iraníes de desarrollo militar y 
las pr^iones míe d Sha ha 
venido ejerciendo para que el 
rey Faisal se alíe con él en la 
campaña de elevación de 
precios del petraeo.

Arabia ha venido 
sosteniendo siempre que es 
inútil acumular enormes sumas 
de divisas occidentales si el 
único resultado de estas 
concentraciones monetarias va 
a ser la ruina de los países 
europeos industrializados.

¿SEGUIRAN EL 
EJEMPLO SAUDI?

ARGEL, 16 (Efe-Reuter).- 
E1 rey Faisal de Arabia Sauefi 
está sondeando otm países 
productores de petróleo, entre 
elloe Irán, para ayudar los 
esfuerzos norteamericanos en 
favor de una reducción de los 
precios del petróleo según 
señalaron anoche fuentes 
estadounidenses en Argel.

Sin embargo un alto 
representante de los Estados 
Unidos, que forma parte del 
séquito de Henry Kissinger, en 
su visita a Armlia, dijo que no 
sabía nada sobre la existencia 
de planes para una reducción 
secreta entre el rey Faisal y 
Sha del Irán. Informes 
procedentes de Washington 
habían señalado que una 
reunión de ese tipo estaba en 
perspectiva.

El rey Faisal, que el 
domingo pasado dio un fuerte 
apoyo a las proposiciones en 
pro de una acción conjunta 
para resolver la crisis de 
energía, dijo que Kissinger, 
que daría un cierto número de 
pasos en favor de la causa 
norteamericana. Entre ellos el 
ponerse oi contacto con otros 
países productores de 
petróleo.

El ministro saudí de 
Asuntos Exteriores Omar 
Sakkaf dijo en upa conferencia 
de prensa en Riad el domingo 
que esperaba que otras 
naciones productoras de 
petróleo siguieran en un 
ejemplo saudi el acceder aúna 
acción conjunta para reducir 
los precios.

Arabia Saudf falló ya en 
otra ocasión en persuadir a 
otros países petrolíferos a que 
redujerm sus precios.

OCULTOS EN LAS MONTAÑAS DE CRETA 
DESCE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL

ESCEPTICISMO

No hay duda ninguna de 
que, si obran de común 
acuerdo. Irán (con una 
producción de seis millones y 
medio de barriles diarios) y 
Arabia Saudita (que produce 
unos ocho millones y medio 
de barriles al día) pueden 
establecer el precio mundial de 
los crudos en el nivel que se 
propongan. Sólo estos dos 
países producen casi la nútad 
del total de petróleo 
procedente de la OPEP)

Sin embargo, varios 
observadores especializados en 
este campo se han mostrado 
escépticos cuando se les ha 
haUado de estas reuniones 
secretas entre funcionarios 
iraníes y sauditas. A dichos 
observadores les resulta difícil 
de creer que Irán este 
dispuesto a abandonar su 
actual política para implantar 
una reducción de precios que 
no sea solamente de palabra.

Con todo, también es 
necesario tener en cuenta oue 
el ministro Saudita del 
Petróleo, jeque Zalá Yamani 
hizo observar recientemente 
que Irán, no obstante sus 
ambiciosos planes de 
desarrollo, ingresa en sus arcas 
las suficientes divisas como 
para poder seguir adelante con 
sus planes aún cuando reduzca 
su producción de crudo en dos 
millones de barriles diarios. 
Dicho de otra manera, Ira'n 
puede establecer un notable 
corte en el precio sin que ello 
le merme fas ganancias que 
necesita para poner en práctica 
sus proyectos.

Por lo que se refiere a 
Arabia, el mismo Yamani hizo 
observar también que está en 
condiciones de reducir su 
producción a tres millones de

Laotajejos 
guBfrilleros griegos

ATENAS, 16. (Por David TONGO, 
* de «The Guardian», en exclusiva para 

ARAGON/exprés). —

L compositor Mikis Teodorakis, 
V autor de la obra musical « Zorba 
« el griego», ha hecho un nuevo 

llamamiento para que se conceda am
nistía a dos guerrilleros griegos que 
se encuentran ocultos en las monta
ñas de la Isla de Creta desde la Se- 
guiída Guerra Mundial. El llamamien
to ha sido hecho cuando los comu
nistas de Grecia, excluidos de la ce
lebración oficial del trigésimo aniver
sario de la liberación de Atenas, lle
varon a cabo sus propias celebracio
nes.

El caso de los dos guerrilleros, uno 
de 55 años de edad y otro de 59, fue 
ampliamente difundido cuando se 
produjo el cambio gubernamental en 
el mes de julio. Desde entonces, se 
han hecho numerosas peticiones al 
Gobierno para que les incluya en las 
amnistías que ha venido concediendo.

La odisea de los dos guerrilleros se 
inició en 1972, cuando se unieron al 
movimiento de resistencia en las 
montañas y lucharon junto al bando 
comunista durante la guerra civil. A 
partir de dicho año, se puso precio 
a sus cabezas y se dejó sin efecto, 
posteriormente. Su persecución fue 
seguida de amnistía; pero los dos con
tinuaron ocultándose en las monta

ñas de la región occidental de Creta.
Inicialmente hubo diez guerrilleros 

en la misma situación; pero algimos 
murieron de picaduras de escorpio
nes, y otros de apendicitis y demás. 
En 1964 se enteraron los guerrilleros 
de que se les había ofrecido una am
nistía; pero para cuando llegó a sus 
oídos la noticia ya había expirado el 
plazo que se les concedió para que 
se presentaran ante las autoridades.

Les fue ofrecida la libertad durante 
el régimen de los coroneles, pero se 
negaron a entregarse y las autorida
des decidieron enviar un batallón 
para apresarles; propósito que no lle
gó a realizarse. Durante este período 
de seis meses, estuvieron ocultos en 
una gruta, y tenían que mantener los 
ojos cerrados para evitar que les die
ra directamente la luz del sol que se 
filtraba por una grieta, con el fin, de 
evitar la ceguera. Ahora, el fiscal de 
Hania ha anunciado que procederá a 
su detención si bajan de las monta
ñas.

El caso de los guerrilleros es sinto
mático de la ambigüedad de los co
munistas griegos de hoy en día. Sus 
delitos han sido amnistiados; pero 
los derechos políticos de muchos de 
sus dirigentes no han sido restableci
dos, y las próximas elecciones arro
jan un cuadro curioso para algunos 
dirigentes comunistas, que no pueden 
presentarse como candidatos.

••ARAGON/exprés". PAG. 15
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que le hiciera cambiar 
de propósito”.

S i n em bargo, el

dores más neutrales, sin 
embargo, siguen

demócrata de 
Rockefeller para el 
puesto de gobernador

1.970, Arthur J. 
Goldberq, por la que ya 
presentó sus excusas.

comentario fue hecho 
antes de que la última 
encuesta Gallup 
indicara en sus 
resultados que había

NO. A RDCKEHUEII

Sei

DES

CIERRE

WASHINGTON, 
WITCOVER, del

16 (Crónica por Jules 
‘Washington Post”, en

exclusiva para “ARAGON/exprés”).

A oposición a la confirmación de Nelson 
Rockefeller para la vicepresidencia de Estados 

Unidos está aumentando entre los republicanos 
conservadores la preocupación sobre si el resultar 
confirmado pueda ser el candidato del partido para la 
candidatura republicana en las elecciones de 1.976.

Este temor tiene su fundamento en las crecientes 
conjeturas de que la disminución de la popularidad 
del presidente Ford como consecuencia del perdón 
concedido a Richard Nixon, y la operación de cáncer 
a que fue sometida recientemente la esposa del primer 
magistrado, le hagan desistir de sus planes para 
presentarse candidato en 1976.

La oposición, hasta 
el presente, como ha 
podido desprenderse de 
las discusiones 
sostenidas con los 
republicanos 
conservadores en el

Congreso, no se ha 
traducido en una 
abierta determinación a 
enfrentarse a la 
confirmación, pero ha 
suscitado dudas sobre ei 
efectivamente será 
respaldado... Recuerda

Dice el defensor de Sanchez Montero

«LA JURISDICCION
MILITAR LO PONDRA

ENUDERTAO»
Por no existir indicios racionales 
de criminalidad contra él

MADRID, 16 (Logos).— El Tribunal Supremo da un 
plazo de 15 días al abogado defensor de don Simón 
Sánchez Montero para formalizar recurso de queja 
contra el auto de inhibición del Tribunal de Orden 
Publico a favor de la jurisdicción militar en el sumario 
instruido contra el mismo por asociación ilícita.

El citado letrado, don Antonio de Rato, ha 
manifestado a este respecto: “Propondré a mi cliente 
que desista de la queja por considerar que la jurisdicción 
militar lo pondrá en libertad, ya que no existen indicios 
racionales de criminalidad contra él. La causa que se 
sigue contra Sánchez Montero es por asociación ilícita, 
pues se le atribuye ser miembro dirigente del Partido 
Comunista de España”.

Según manifestaciones del señor Rato, su patrocinado 
fue detenido el 20 de diciembre de 1973, y desde 
entones se halla en prisión. El Tribunal de Orden 
Pírico, por su parte, se inhibió a favor de la jurisdicción 
militar el 13 de julio de 1974. ‘*Mi cliente —agregó— fue 
detemdo por supuesta implicación en el alentado del 
presidente Carrero Blanco, pero en este a.sunto ya han 
dictado autos de procesamiento, y a lo largo del sumario 
se ha podido demostrar claramente que no tiene ninguna 
relación con el atentado”.

Podría convertirse en el candidato del Partido 
para la candidatura de 1976 debido a la 
disminución de popularidad del presidente

el caso de Carewell (Q. 
Harrold Carewell), cuya 
designación para el 
Tribunal Supremo fue 
rechazada en 1.970,

Un republicano se 
refirió en el Congreso a 
la serie de descubrí-
m lentos
torno a las sumas de 
dinero entregadas por 
Rockefeller al 
secretario norteameri
cano de Estado, Henry 
Kissinger, y a otros 
antiguos colaboradores 
del ex-gobernador del 
Estado de Nueva York, 
asi como la financiación 
realizada por su 
hermano, Laurence 
Rockefeller, de la 
campaña de difusión de 
un libro en el que se 
criticaba al oponente

Las informaciones 
han dado lugar a que 
los miembros clave del 
Senado de los dos 
partidos hayan 
solicitado que Nelson 
Rockefeller vuelva a 
testificar, y el 
presidente del comité 
de procedimiento del 
Senado, Howard W. 
Cannon, ha declarado 
que prestará nueva 
declaración. Observa-

confirmado 
vicepresidente 
Estados Unidos.

Al preguntársele al 
presidente Ford acerca 
de sus planes, en 
conferencia de prensa 
celebrada la semana 
pasada, manifestó que 
ya había indicado 
anteriormente que 
"probablemente” se 
presentaría candidato a 
la primera magistratura 
en 1.976, y que “no 
consideraba que 
hubiera ocurrido nada

presidente un 21 por 
ciento, del 71 que tenía 
hasta entonces, 
quedando en un 50 por 
ciento poco después de 
la concesión del perdón 
al ex-presidente Nixon. 
El descenso de 
popularidad fue el más 
pronunciado que se 
registra desde que ^el 
Instituto Gallup 
comenzó a sondear la 
popularidad presiden
cial en 1.939.

Algunos republi
canos conservadores 
estaban a favor de la 
confirmación de 
Rockefeller, dando por 
sentado que Ford se 
presentará candidato en 
1.976, por lo que 
bloqueará asi el camino 
a la Casa Blanca de 
R o c k e ffeller, pero 
ahora ya no están tan 
seguros.
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Si
"Si no esta (jispuesto a tomarse tal menú, puede 
que tuviera que servirle algún pavo correoso”

KANSAS CITY (Missouri) 16 (Crónica 
especial por Jules WITCOVER, “The 
Washington Post”, en exclusiva para 
ARAGON/exprés).-

El presidente Ford invocó anoche la retórica y las armas 
de cuando la movilización nacional de la segunda guerra 
mundial para ganarse a los norteamericanos en su lucha 
contra la inflación y el despilfarro. Al miaño tiempo Ford ha 
abierto fuego contra el Congreso por torpedear algunas de sus 
recomendaciones.

Al manifestar que había comenzado una gran movilización 
ciudadana, el presidente ha hecho un llamamiento para el 
cultivo de hortalizas en jardines particulares y la adquisición 
de bonos anti-inflacionistas del tesoro y ha prometido 
banderolas “win” (término con el que hace un juego de 
palabras entre “de victoria” y “golpear la inflación”) a las 
empresas que reduzcan precios y costes.

En un discurso que ha considerado lo suficientemente 
importante como para transmitirlo en directo por televisión, 
Ford ha declarado a los futuros agricultores de Norteamérica, 
Organización Juvenil Estadounidense, que el pueblo 
norteamericano ya “ha respondido magníficamente “al 
mensaje económico que dirigió al Congreso la semana pasada 
pidiendo austeridad.

Pero no ha ensalzado precisamente la reacción primera del

Congrcso. Ford ha criticado al Congreso por negarse a aplazar 
por tres meses el aumento en un 5,5 por ciento del suelo de 
los empleados federales medida que habría ahorrado 7ÜÜ 
millones de dólares a los contribuyentes”.

El presidente ha comentado que dado (pie el Congreso no 
está dispuesto a tomarse tal menú, puede que tuviera que 
servirle algún pavo correoso. Üe todos modos, el primer 
mandatario norteamericano ha centrado su llamamiento en la 
participación personal del ciudadano en la lucha contra la 
inflación.

üesde la sala de juntas municipal de Kansas City, Ford 
dÿo a los futuros granjeros que “en una guerra contra la 
inflación, los agricultores son los soldados de primera línea y 
Kara acabar con los aumentos de precios de los alimentos 

emos de producir más alimentos”.
Ford ha aprovechado la ocasión para pedir a todos los 

gobernadores de Estado que constituyan comités “contra la 
inflación ahora”, de tipo estatal y local en las próximas seis 
semanas y que den cuenta de sus logros.

En la segunda guerra mundial se pidió a los 
norteamericanos que cultivaran huertas de la victoria en sus 
jardines y que compraran bonos de guerra, y se concedieron 
menciones especiales a las plantaciones que lograron niveles 
especiales de guerra.

De todos modos el presidente ha reconocido que habría 
algunos retrocesos en la lucha contra la inflación y ‘^que no se 
habrá podido salir de las trincheras económicas para ‘ 
Navidad”, aunque ha predicho la posibilidad del éxito en la 
lucha.

MADRJD, 16 (Logos),— Durante el día de ayer prosiguió el paro 
de los médicos Internos y Residentes de la Ciudad Sanitaria La Paz. 
Puerta de Hierro, Hospital Clínico, Clínica de la Concepción y 
residencia Primero de Octubre.

Ante esta situación, la Delegación General del Instituto Nacional 
de Previsión ha difundido un comunicado en la Clínica Puerta de 
Hierro en la que manifiesta lo siguiente:

“Continuando en el día de hoy las alte laciones en la asistencia de 
ese centro de los me'dicos internos y residentes, a pesar de los 
requerimientos efectuados, esta Delegación General, debidamente 
autorizada por la superioridad, ha resuelto la suspensión por tiempo 
indefinido, del programa de docencia que imparte ese centro para 
todos aquellos médicos internos y residentes que no justifiquen 
debidamente, a juicio de esta Dirección, su ausencia en .el día de 
hoy ”.

Los M.l.R. han venido celebrando varias asambleas en las que han 
decidido seguir en paro en apoyo de sus reivindicaciones.

Entre estas figuran la supresión del certificado de buena 
conducta, suscripción de contratos laborales y revisio'n de los salarios 
que perciben actualmente. I
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